

Si hubiéramos entrado en el contubernio...

DESDE el comienzo de la presente campaña electoral, y aun antes, si mal no recordamos, comenzó a circular en los ambientes conservadores y libertinos la idea de formar un "frente único" para combatir el irigoyenismo.

Dicho frente único, según pudimos comprenderlo por las manifestaciones de los que lo pregonaban como un nuevo y portentoso "específico", debía surgir de un contubernio de grupos y partidos a base de las tendencias más heterogéneas y opuestas, siendo su finalidad inmediata la derrota del señor Irigoyen.

Naturalmente, al escoger ese proyecto se pensó que nuestro partido entraría a formar parte integrante del conglomerado de fuerzas que se trataba de organizar, estimándose de la mayor importancia el aporte de sus falanjes electorales, considerables por su volumen numérico y además compactas y disciplinadas.

¿Cómo pudieron los conservadores alimentar la ilusión que el Partido Socialista contribuiría a formar el frente único proyectado?

No nos toca a nosotros indagarlo. Las sanas y limpias tradiciones de nuestro partido alejaban y alejan toda posibilidad de un pacto semejante, que, de ser posible, tendría que estar basado sobre una plataforma común, con ideas y propósitos clara y públicamente manifestados, con el compromiso de darle cumplimiento el día después de la victoria.

Los cálculos conservadores-libertinos han fallado, pues, completamente por lo que toca al Partido Socialista, que no podía, bajo ningún concepto, por razones evidentes de dignidad y coherencia política, entrar en una coalición cuyo EXCLUSIVO PROPOSITO era el reparto de algunas bancas de diputados.

Desde el momento que los conservadores vieron fracasar su plan de atraer al Partido Socialista a su conglomerado, nos hemos convertido en monstruos apocalípticos y se nos enrostran las más negras de las acciones, pretendiendo rebajarlos frente al electorado, ante el cual se nos señala como gentes peligrosas, antipatriotas y otras yerbas.

Es seguro que, de haber entrado el Partido Socialista en el contubernio, vulgo frente único, seríamos a la fecha "netamente argentinos" y dignos de sus aplausos.

Felizmente, el juego es conocido, y aún entre los conservadores difícilmente podrá engañar a alguien.

De todas maneras, confiamos que el 2 de marzo el electorado consciente y libre responderá dignamente a los que pretenden mistificarlo, dando su voto al Partido Socialista, el único partido que lucha con tesón y método para fines elevados de justicia y bienestar sociales.

Fuerzas morales

NUNCA se aprecia más y mejor el inolaborable tesoro moral del único y glorioso Partido Socialista que en los actuales momentos de intencional y deliberada confusión política y social que fuerzas oscuras y reaccionarias, al servicio de aventureros políticos de la peor especie, tratan de confundir y embrollar la mente popular.

Es realmente maravillosa la resistencia y el temple moral del viejo y glorioso Partido Socialista.

Primero pudo resistir el cambio interno, que elementos inescrupulosos, introducidos en su seno desde afuera, quisieron corromperlo y adaptarlo a la peor política criolla. En los momentos álgidos del embate de los elementos corrompidos y corruptores, el viejo y glorioso Partido Socialista se irguió como un solo hombre y arrojó, como el mar arroja la resaca, de su seno a los tales elementos.

Los aventureros arrojados a la organización política de la clase obrera fueron acogidos con benevolencia y protección paternal por las peores fuerzas reaccionarias y conservadoras del país, creyendo que con la falsa bandera de un socialismo mentido podían anular la fecunda acción del viejo y glorioso Partido Socialista.

Bajo tan nefandas intenciones apareció el "socialismo independiente", formado por los peores aventureros políticos, amparados y protegidos por las naufragos del pasado político argentino, que, para fortuna del país, no volverán más.

Y se quiso hacer creer, por medio de una propaganda periodística intensa, que el viejo y glorioso Partido Socialista estaba dislocado y debilitado, y que pronto desaparecería como factor político eficiente y necesario para el progreso de la república.

¡Vena y está el esperanza! El viejo y glorioso Partido Socialista es ahora más fuerte y vigoroso que nunca. Su empuje se ha centuplicado, su acción se ha extendido y ahondado, su fuerza moral se ha exaltado y ennoblecido, su capacidad colectiva se ha acrecentado.

Se puede afirmar, con absoluta certeza, que lo más sano, puro y progresista de la masa popular acompaña, con su fe cálida y su noble entusiasmo, al viejo y glorioso Partido Socialista.

Sus enemigos y detractores están desconcertados ante los inolaborables fuerzas morales de la única organización política de la clase obrera.

Y los aventureros políticos, que quieren pescar votos en el río resuelto de la política criolla, recibirán pronto el duro castigo popular que merecen.

La mendacidad y la mendacidad pueden tener auge durante un momento de ofuscación colectiva. Pero pronto los mendaces de votos y los mendaces políticos son descubiertos y reciben el desprecio de los mismos que les han acompañado.

Y a ello contribuyen en primer término las fuerzas morales del viejo y glorioso Partido Socialista.

Las novedades del Banco de la Nación

"En 'El Mundo' de anteaer se dijo que en una 'de las más importantes instituciones nacionales', en vista de que 'la mayoría de los altos funcionarios de la misma eran gente de gran posición económica, pues gastaban lujosas automóviles, vivían en lujosas mansiones, poseían quintas de recreo de mucho valor, etcétera', se ordenó una investigación. La comisión investigadora terminó su misión 'y los resultados no pueden ser más concluyentes y pueden resumirse así: a los de los sospechados se les ha acordado una licencia de un mes para que gestionen su jubilación en ese plazo; a otro, a quien se hizo regresar desde uno de los puntos de escala en que tocó el vapor a cuyo bordo se ausentaba para Europa, se le han concedido 24 horas para que reponga la suma de 180.000 pesos; a otro se le ha rebajado de categoría de tal manera, que ha quedado en situación afrentosa; a los demás, como se considera que los pecados cometidos por ellos son solamente 'veniales', la pena disciplinaria, o la medida precaucional, si se quiere, que se les ha impuesto, consiste en cambiarlos de ubicación."

La información de "El Mundo" es exacta, en términos generales. Y estamos en condiciones de completarla, por informes que nos llegan de buena fuente.

Esa importante repartición nacional es el Banco de la Nación. La comisión investigadora la nombró su presidente, señor Botto.

Según nuestras noticias, los señores Piaggio, Bottino y Pefalver, gerentes de descuentos, habrían sido rebajados de categoría y sueldo, enviados a oficinas secundarias, sin ninguna importancia e inhibidos para ocupar puestos de responsabilidad.

El gerente López Navia, como liquidador de la casa Salaberry, Beretche, había percibido 80.000 pesos de honorarios, no 180.000. Últimamente hizo un viaje a Europa. El presidente del Banco de la Nación — a estar a lo que se nos informa —, no bien conoció las conclusiones de la comisión investigadora, requirió telegráficamente la presencia del señor López Navia y éste se excusó de regresar, alegando que asuntos personales lo retenían en Europa. Pero, sin pérdida de tiempo, el señor Botto, telegráficamente también, le comunicó que si dentro de las 48 horas no tomaba el barco partiría "su asunto" en manos de la justicia. Y ante la fuerza del argumento, el señor López Navia regresó y devolvió los 80.000 pesos de unos honorarios que no debió nunca admitir, puesto que estaba ya bien pagado con su sueldo de gerente.

Un miembro de la comisión investigadora es el señor del Sel, ex secretario del señor Zuberbühler cuando éste fué presidente del Banco de la Nación.

Nos complace confirmar y ampliar la información publicada en "El Mundo", porque las conclusiones de la comisión investigadora vienen a oficializar la documentación y energética campaña que hizo "La Vanguardia" durante la presidencia Zuberbühler.

Para estos días se anuncian más novedades.

Las viviendas de los peones del campo

¿CUANDO SE DICTARA LA REGLAMENTACION HIGIENICA?

Si hay un país que reclama con urgencia la sanción de medidas encaminadas a mejorar el alojamiento del peón agrícola, ese país es la Argentina. Se puede afirmar que entre nosotros la cuestión del alojamiento del peón de campo casi no se plantea. En nuestras estancias y, sobre todo, en nuestras chacras, los peones son alojados en cualquier parte: en galpón, un alero, debajo de un carro, de un árbol o de la bóveda celeste. El peón que en una estancia o chacra muestra alguna exigencia en materia de alojamiento, sería considerado como un majadero o un simple loco de alar.

No ocurre otro tanto en los países donde se respeta y analice el trabajo. En Nueva Zelanda y Australia a nadie se le ocurriría desalojar a los esquiladores del galpón para resguardar allí la majada a causa de la lluvia. Entre nosotros, esto es moneda corriente. Pero no son solamente estos dominios británicos los que defien-

den el alojamiento del peón del campo; existen ya algunos países latinos que se han insinuado también en esa humanitaria y progresista vía.

En Francia se acaba de dictar una ley reglamentaria de la vivienda para los obreros agrícolas. Esta ley, que entrará en vigencia a fines del corriente año, establece las condiciones generales de salubridad que deberán llenar las viviendas de los asalariados en las explotaciones agrícolas, singularmente en la que concierne a la capacidad, ventilación, alumbrado, camas, medios de lavarse, etcétera. La ley prohíbe rigurosamente la existencia de alojamientos en contacto más o menos directo con los establos. Las medidas prescriptas deberán hallarse en ejecución dentro del plazo de uno a tres años, según la extensión de las explotaciones agrícolas.

Para los agricultores que trabajan en campo arrendado la ley establece que las construcciones o mejoras que exige su cumplimiento estarán a cargo del propietario de la tierra. La ley autoriza a las Cajas de crédito agrícola a conceder a los propietarios el crédito necesario para poner a sus chacras en condiciones de asegurar alojamiento higiénico a sus peones. El importe de estos préstamos no podrá exceder de cien mil francos (10.000 pesos papel argentino). Y el interés de estos préstamos deberá ser siempre inferior en un punto y medio al tipo de descuento del Banco de Francia.

La ley dispone también que los ocupantes de los locales puestos a disposición del personal asalariado de las chacras y granjas serán responsables del buen entretenimiento de los mismos y del material que se les facilite.

De la aplicación de la nueva ley quedarán encargados los ministros de agricultura y de hacienda, cada uno en lo que concierne a su respectivo departamento. Es, como se ve, una ley plausible en todo sentido, y que se recomienda también por el propósito sincero que la anima: no se limita a imponer a los dueños de chacras y granjas las comodidades que deben ofrecer a sus peones, sino que asegura, por medio de un crédito a bajo interés, el dinero necesario para instalar esas comodidades.

Una ley como esta tendrá nuestro país cuando las masas del campo se muestren maduras y dispuestas a actuar en las filas del Partido Socialista.

VALOR REAL DEL PESO PAPEL ARGENTINO

Table with 2 columns: Description and Value. Debe valer... \$ oro 0.44. Valía ayer... " " 0.40.15. Diferencia... \$ oro 0.03.85. Son 3.85 centavos oro, equivalentes a una depreciación de nuestro signo monetario, que alcanza al 8.74 por ciento.

Reducción del servicio militar a tres meses y supresión de la conscripción de marina

TEXTO Y FUNDAMENTOS DEL PROYECTO DEL DIPUTADO NICOLAS REPETTO

En los últimos días hemos recibido insistentes pedidos de que publiquemos el texto y los fundamentos del proyecto sobre reducción del servicio militar a tres meses y supresión de la conscripción de marina, que presenta el diputado socialista doctor Nicolás Repetto en la sesión del 16 de agosto de 1928.

Accediendo a los deseos de nuestros lectores, reproducimos a continuación el texto y los fundamentos de la iniciativa.

Texto del proyecto

El senado y cámara de diputados, etcétera.

Art. 1º La clase de veinte años será incorporada cada año a las filas del ejército por un período no mayor de tres meses y en cuatro contingentes sucesivos.

Art. 2º Queda abolida la conscripción de marina, debiendo reclutarse la marinería entre personal idóneo y por medio de contrato.

Art. 3º El Estado nacional, provincial o municipal, así como las empresas de servicios públicos que funcionan en virtud de la respectiva concesión, deberán readmitir en sus puestos a aquellos empleados y obreros que se vieran momentáneamente obligados a abandonarlos a causa del servicio militar.

Art. 4º En las ciudades y villas donde ello sea posible, los conscriptos permanecerán en sus domicilios respectivos y tomarán allí sus principales comidas.

Art. 5º El Estado nacional abonará a la familia de cada conscripto lo que éste hubiese dejado de aportarle a consecuencia del abandono de su trabajo, motivado por el servicio militar.

Art. 6º El Estado nacional indemnizará a los conscriptos por los gastos de traslación a la región de servicio, y por los de reintegro a su domicilio al terminar la conscripción.

Art. 7º Comuníquese, etc.

Los fundamentos

Señor presidente: Ningun hombre, medianamente informado, se atrevería a afirmar que la guerra, terminada hace nueve años es la última guerra que habrá de presenciarse el mundo. La organización tan deficiente de la economía mundial, y el ansia de predominio que devora a ciertos pueblos, son circunstancias que hacen aún posibles y hasta probables algunas guerras más. Mientras se encarrila y ordena la labor de los hombres en el sentido de una inteligente división y colaboración internacional del trabajo, tal como lo proclama el socialismo, se impone para todos los países, y muy especialmente para aquellos que más se destacan en la obra a favor de la verdadera democracia económica y social, una organización militar destinada a defenderlos de la conquista militar y de la opresión exterior. Esta organización militar debe descansar sobre dos pilares: 1º un cuadro permanente de instructores y técnicos encargados de instruir, dotar y poner en movimiento la defensa; 2º un pueblo sano y vigoroso, dotado de la instrucción y de las aptitudes físicas y técnicas necesarias para servir con eficacia a la defensa de su territorio y de su libertad.

La guerra moderna, que pone a contribución las más diversas aptitu-

des físicas y técnicas del hombre, ha demostrado lo que la preparación militar del pueblo no exige ya el reclutamiento cuartelero prolongado por espacio de muchos meses y hasta de varios años. Pocas semanas de enseñanza de cuartel bastan y sobran para completar la eficiencia militar del pueblo, la que depende más de su vigor físico, de su grado de instrucción, de su capacidad técnica y de su entrenamiento deportista — las grandes aptitudes para los tiempos de paz — que del empleo de los absurdos métodos del siglo pasado. La guerra de aeroplanos, tanques, camiones, bombas y gases asfixiantes no puede, evidentemente, aprenderse en los cuarteles; tanto para hacerla como para contrarrestarla se necesitan condiciones desarrolladas durante la paz o improvisadas en la guerra misma.

Bastan, pues, pocas semanas, tres meses a lo sumo, para inculcar a un joven ciudadano toda la enseñanza útil que puede dar el cuartel. Reducida, así, a sus verdaderas proporciones, la enseñanza de cuartel puede y debe ser impuesto a todos los jóvenes de 20 años sin excepción, haciendo cesar el espectáculo tan chocante, por injusto, de infinidad de jóvenes que se libran del servicio tan sólo

porque disponen de amistades, influencias y, a veces, hasta de dinero. Con un proyecto que reduce el tiempo a tres meses y excluye de la conscripción el servicio de la marina, recibirán instrucción militar todos los ciudadanos de una clase. La clase que está actualmente en servicio (año 1907) consta de unos 91.276 hombres, de los cuales deben haberse incorporado de acuerdo a la ley de presupuesto, 21.000 al ejército permanente y 3.100 a la marina. Se ve, pues, que de la clase del año 1907, han quedado unos 67.000 ciudadanos sin recibir la correspondiente instrucción militar. Si el período de instrucción se redujera a tres meses, podrían pasar en el año, con el mismo presupuesto, 96.400 ciudadanos, es decir, algo más de la entera clase de aquel año. Basta éste solo hecho para demostrar la enorme ventaja que

afectan al país y a su clase trabajadora;

De pie, para secundar en su obra al Partido Socialista, que en el parlamento nacional, legislaturas y municipios ha librado, con altura y tenacidad ejemplares, las más grandes batallas políticas, sociales y económicas que registra nuestra historia, señalando nuevos caminos e iniciando la transformación de nuestras costumbres e instituciones;

De pie, para completar la buena tradición argentina de los fundadores de la nacionalidad: combatir y poblar el desierto, elevar las condiciones de vida y trabajo de los productores, instruir a la infancia, abolir los impuestos antisociales, gravando el privilegio, el vicio y el lujo, ordenar las finanzas, controlar los gastos públicos, talizar nuestras instituciones, defender la existencia y la salud de los trabajadores, de las mujeres y niños del pueblo, asegurar la paz;

De pie, para que las enseñanzas y el pensamiento de hombres como Moreno, Rivadavia, Echeverría, Alberdi y Sarmiento orienten la acción del pueblo y le enseñe "a promover el bienestar general y asegurar el bienestar de la libertad, para nosotros, para nuestra posteridad y para todos los hombres del mundo que quieran habitar en el suelo argentino";

Hombres libres;

De pie, para sostener la bandera del glorioso y único Partido Socialista, que antes y después de la conquista del sufragio trabajó por la democracia social argentina, educó al pueblo para el ejercicio de sus derechos cívicos y agitó ideas, expresó propósitos y dió soluciones para los problemas que

TRANSMISIONES RADIOTELEFONICAS

Hoy, a las 20 horas, la estación L. R. 1 (Radio Cultura) transmitirá la conferencia del candidato a diputado José Luis Pena sobre el tema: "Prohibición de impuestos provinciales que gravan el consumo nacional".

(Continúa en la página 3a.)

Hombres libres: de pie!

De pie, para defender y afirmar la gran conquista del sufragio universal amenazada por los reaccionarios y prostituida por los aventureros de la política.

De pie, contra la demagogia que gobierna al país con caudillos en vez de hacerlo con ideas y propósitos claros de acción pública;

De pie, contra los peores y más desacreditados elementos del pasado, que intentan medrar y resurgir a favor de la incapacidad y los vicios del oficialismo;

De pie, contra los que traicionaron sus ideas y reniegan de su origen popular, para echarse en brazos de los enemigos de la clase trabajadora: de los vivedores del patriotismo, de los traficantes electorales, de capitalistas sin escrúpulos, de terratenientes bárbaros, de ociosos del Jockey Club y chupacabras de sacristías;

De pie, contra los que, maestros de indecencia personal y política, instrumentos cotizables, favorecen los planes de los enemigos tradicionales de la masa laboriosa, cuya organización pretenden romper, al pisotear sus derechos y ahogar sus justas aspiraciones;

De pie, contra los que llevan el país a la bancarrota, la miseria y el caos, y contra aquellos que dirigen repudiados y sólo aspiran a ser sus reemplazantes.

Hombres libres;

De pie, para sostener la bandera del glorioso y único Partido Socialista, que antes y después de la conquista del sufragio trabajó por la democracia social argentina, educó al pueblo para el ejercicio de sus derechos cívicos y agitó ideas, expresó propósitos y dió soluciones para los problemas que

afectan al país y a su clase trabajadora;

De pie, para secundar en su obra al Partido Socialista, que en el parlamento nacional, legislaturas y municipios ha librado, con altura y tenacidad ejemplares, las más grandes batallas políticas, sociales y económicas que registra nuestra historia, señalando nuevos caminos e iniciando la transformación de nuestras costumbres e instituciones;

De pie, para completar la buena tradición argentina de los fundadores de la nacionalidad: combatir y poblar el desierto, elevar las condiciones de vida y trabajo de los productores, instruir a la infancia, abolir los impuestos antisociales, gravando el privilegio, el vicio y el lujo, ordenar las finanzas, controlar los gastos públicos, talizar nuestras instituciones, defender la existencia y la salud de los trabajadores, de las mujeres y niños del pueblo, asegurar la paz;

De pie, para que las enseñanzas y el pensamiento de hombres como Moreno, Rivadavia, Echeverría, Alberdi y Sarmiento orienten la acción del pueblo y le enseñe "a promover el bienestar general y asegurar el bienestar de la libertad, para nosotros, para nuestra posteridad y para todos los hombres del mundo que quieran habitar en el suelo argentino";

Hombres libres;

De pie, para derrotar la demagogia avasalladora e inepta y para aplastar la hidra repugnante de la traición;

De pie, para hacer triunfar al Partido Socialista, por el progreso social y democrático de la república!

Inauguración del subcomité "1º de Mayo" UN GRAN ACTO

La inauguración de este nuevo subcomité socialista en Los Patos 2681 (sección 2a.) dió motivo a un gran acto de propaganda.

Las conferencias realizadas en Inclán y Alberti, Ríoja 1652 (subcomité "Germinal") y Ríoja y Caseros congregaron auditores numerosísimos y cuando la columna llegó frente al local a inaugurarse para escuchar la palabra del candidato a diputado Adolfo Dickmann, una verdadera y entusiasta multitud reunióse en torno de la tribuna socialista.

Otro gran acto, pues, y una prueba más del triunfo socialista en los comienzos del 2 de marzo!

Hay que apoyar con entusiasmo al Partido Socialista

AFIRMA EL "COMITE DE EMPLEADOS Y OBREROS DE LA C. H. A. D. E. PRO CANDIDATURAS DEL PARTIDO SOCIALISTA"

Medular manifiesto

Un numeroso grupo de obreros y empleados de la Compañía Hispano Americana de Electricidad constituyó un "Comité de empleados y obreros de la C. H. A. D. E. pro candidaturas del Partido Socialista".

Los ciudadanos componentes de ese comité despliegan una encomiable y enérgica actividad entre sus compañeros de trabajo, y es indiscutible que su acción tesonera e inteligente tendrá excelentes consecuencias.

El comité acaba de distribuir entre los obreros y empleados de la C. H. A. D. E. un medular manifiesto, cuyos párrafos más sustanciales consideramos útil reproducir.

Emplea el manifiesto diciendo que las próximas elecciones sugieren reflexiones de alto interés, que ningún ciudadano consciente debe desoir. Y agrega:

"La ley obliga a votar. El sufragio universal, esto es, el derecho para todos, igual, de ejercitar el voto en la forma como mejor lo indique la conciencia de cada ciudadano, es una de las más preciosas conquistas del mundo moderno. En la República Argentina, desde el año 1912, en que Sáenz Peña hiciera sancionar la ley electoral en vigor, cada elector puede libremente emitir su voto lejos de sugerencias o amenazas de cualquier naturaleza, pues es secreto.

Pero no basta votar. Hay que votar bien. Hay que dar al voto la expresión de nuestra voluntad en el sentido de hacerlo servir para fines de bien público y para solucionar grandes intereses colectivos. Los ciudadanos, que pudiendo votar, no votan; los que votan sólo para pagar favores recibidos,

La Lista del Pueblo

Elección del 2 de Marzo de 1930

CANDIDATOS A DIPUTADO

- NICOLAS REPETTO
ENRIQUE DICKMANN
JACINTO ODDONE
SILVIO L. RUGGIERI
ADOLFO DICKMANN
JOSE E. PFLEGER
JOSE LUIS PENA
ENRIQUE MOUCHET
Fco. PEREZ LEIROS
JOAQUIN COCA

LOS ACTOS DE HOY

Campaña electoral de 1930

- A las 20.45
1a. (Nueva Pompeya Norte) — Biblioteca popular "Giordano Bruno" — En BALBASTRO y MIRO — Oradores: Gaspar Mortillaro y concejal doctor Angel M. Giménez.
1a. (Nueva Pompeya Sud) — En QUILMES y CORONEL PAGOLA — Oradores: Victor D. Kleinman y doctor Bartolomé Fiorini.
5a. — En JOSE BONIFACIO y LAFUENTE — Oradores: Julio B. Berra y candidato a diputado Jacinto Oddone.
7a. (Caballito Norte) — En CUCHA CUCHA y FRANKLIN — Oradores: Vicente Russomanno y doctor Enrique Silva Garaventa.
10a. — En BELGRANO y POZOS — Oradores: doctor Carlos Moret (hijo) y Alejandro Comolli.
11a. — En PUEYREDON y VIAMONTE — Oradores: Torcuato González Márquez y candidato a diputado doctor Enrique Mouchet.
15a. (Villa del Parque) — En CUENCA y BAIGORRIA — Oradores: doctor Marcos Benassi y concejal Americo Ghioldi.
16a. (Villa Urquiza) — En MILLER y QUESADA — Oradores: Isidoro Ayala y Carlos M. Bravo.

CINEMATOGRAFIA Y CONFERENCIAS

- CAMION N° 1
A las 20.30 horas
8a. — En TARIJA y MAZA — Film "Hacia un mundo nuevo" y conferencia del candidato a diputado doctor Enrique Dickmann.
A las 21 horas
9a. — En AGRELO y LORIA — Oradores: Domingo Marino y concejal Rómulo Bogliolo. A continuación, film "Hacia un mundo nuevo".
CAMION N° 2
A las 20.30 horas
15a. (Villa Devoto) — En SIMBRON y SANABRIA — Film "Hacia un mundo nuevo" y conferencia del concejal Alejandro Castiñeiras.
A las 21 horas
1a. (Vélez Sarsfield) — En JONTE y SEGUROLA — Oradores: José M. González y Demetrio Buitra. A continuación, film "Hacia un mundo nuevo".

o aquellos otros que votan esperando sacar del voto beneficios personales, son los peores enemigos del país y del pueblo.

Para votar bien, ¿por qué partido debemos votar? Sin duda alguna, por el que consulte mejor los intereses y las aspiraciones de los hombres que trabajan."

Hay que votar por el Partido Socialista.

La duda no es posible. Y el Comité de empleados y obreros de la C. H. A. D. E. afirma que se debe votar al Partido Socialista, por ser el que consulta esos intereses y esas aspiraciones". Una afirmación debe ser probada, y el Comité de empleados y obreros de la C. H. A. D. E. lo hace, con certera visión política y profundidad de concepto, en los siguientes términos:

El error de los electores del "plebiscito".

"Echemos una ojeada sobre el escenario político del país. Veremos de un lado al partido del gobierno que tuvo otrora el apoyo entusiasta de casi un millón de electores que creyendo equivocadamente que su ascensión al poder traería aparejados mejores días al país, y las clases laboriosas le dieron todo su calor y su apoyo a fin de hacerlo triunfar.

Las graves consecuencias de ese error.

¿Qué sucedió? Que las cosas no sólo no mejoraron, sino que empeoraron visiblemente. La vida obrera es más difícil cada día. La desocupación aumenta. La miseria golpea los hogares proletarios. Los grandes problemas de la nación siguen en pie. El país está al borde del abismo. La deuda pública para de los cuatro mil mi-

Obras públicas en San Juan y Mendoza

Fueron autorizados numerosos trabajos por valor de varios millones

El presidente de la república suscribió ayer varios decretos del ministerio de obras públicas por los que se autoriza la ejecución de numerosas obras públicas en las provincias intervenidas de Mendoza y San Juan, lo que representa un gasto de varios millones de pesos.

Damos a continuación la nómina y el costo de las obras autorizadas:

Provincia de Mendoza — Camino de acceso a la estación Ugarteche, \$ 19.374; puente sobre el Arroyo Seco, \$ 20.600; calle de circunvalación de la estación Rodríguez Peña, pesos 22.830; camino de acceso a la estación Medrano, \$ 42.643,32; calle de acceso a Sottúe, \$ 21.388; camino de acceso a la estación Phillips, pesos 29.909; camino de acceso a la estación Ingeniero Gianoini, \$ 29.088; camino de Sottúe a Villa Atuel, pesos 12.577; camino de acceso de estación Rodríguez Peña al pueblo, \$ 184.490; camino de acceso a la estación Tres Foriñas, \$ 82.770; construcción de la basílica de San Francisco, 1.624.060 pesos.

Provincia de San Juan — Canal del norte del río San Juan, \$ 28.750.000; obras de defensa en el puente sobre el río San Juan frente a Albardón, pesos 41.456; camino de San Juan a Jáchal, \$ 312.827; obras de riego en los departamentos de Sarmiento y Pocito, \$ 1.100.000.

El monto total de las obras autorizadas asciende a \$ 22.324.266,32.

SE INICIARON EN SUS FUNCIONES LOS NUEVOS DIRECTORES DEL BANCO HIPOTECARIO

El ministro de Hacienda, señor Pérez Colman, puso ayer en posesión de sus cargos a los nuevos miembros del directorio del Banco Hipotecario Nacional, el que ha quedado integrado en la siguiente forma:

Presidente, doctor Benjamin Zorrilla; directores: Santiago H. Rocca, ingeniero Pedro T. Paqué, Eduardo Allende, Carlos Navarro, doctor Gregorio Morán, doctor E. García Quiroga, Mariano Madariaga.

El presupuesto nacional de mil millones de pesos se estima en los gastos más fútiles e inútiles y en pagar favores electorales.

El analfabetismo aumenta. Los hijos del pueblo no tienen escuelas suficientes donde educarse, al punto que hoy en el país 800.000 niños sin escuela.

La tierra argentina sigue en manos de pocas familias que poseen millones de hectáreas mientras los agricultores no tienen donde ganarse el pan. Nada ha cambiado de los tiempos del Viejo régimen. Los mismos vicios, los mismos males, la misma política, las mismas finanzas rigen hoy como ayer. El desprecio por la ley, por la constitución, se manifiesta como en los peores tiempos del pasado.

Puede haber alguien a quien no interesen estas cosas y se encoja de hombros ante la situación de una clase gobernante que no sabe, o no quiere, solucionar estos graves problemas? Y frente al gobierno, por el lado de las elecciones próximas, en contubernio con los llamados "socialistas independentistas" formarán la oposición antirrigoyenista.

La reacción "opositora", grupos de conservadores de todo pelo, desajustados del gobierno por el sufragio universal; reaccionarios que gustos harían desandar la rueda del tiempo a las peores épocas de la historia del país; políticos logreros que aspiran de nuevo al gobierno para usufructuario con sus amigos; y que en las elecciones próximas, en contubernio con los llamados "socialistas independentistas" formarán la oposición antirrigoyenista.

Frente al gobierno y a la "oposición", solo contra todos: el Partido Socialista!

Y frente a todo eso, al gobierno y a la "oposición", está el Partido Socialista, solo contra todos, con su programa de emancipación política y social, con su acción de más de treinta años, honesta, activa, elevada y culta, que repudiando a todas las fuerzas reaccionarias tendrá el apoyo de los hombres de trabajo, sanos de conciencia y de carácter, que deseen de verdad impulsar a la república hacia mejores destinos.

Hay que apoyarlo con entusiasmo! Enumera, luego, dicho manifiesto los puntos más importantes de la plataforma electoral socialista, expresa que "los candidatos del Partido Socialista son una verdadera garantía de acción y de capacidad para la lucha, pues son hombres probados en las lides parlamentarias y obreras" publica la lista de candidatos señalando su profesión y concluye con este vibrante llamado:

"Compañeros empleados y obreros de la C. H. A. D. E., votad por ellos!"

MALA PALABRA

Para mucha gente "política" es una mala palabra. Para los ciudadanos conscientes es un término que conduce a la emancipación.

"El sendero del porvenir"

Es el título del libro que, sobre política argentina ha escrito el ciudadano JOSE V. JORDAN y que "La Vanguardia" publicará en breve, para defensa de la buena política.

Hágase reservar su ejemplar. Valdrá \$ 2 m.n. y estará elegantemente presentado.

El senado efectuó ayer una breve sesión en minoría

A PROPUESTA DE LOS SENADORES RADICALES RESOLVIÓ CITAR A LOS INASISTENTES POR LOS DIARIOS PARA LA SESIÓN DE MAÑANA

Palabras del senador Bravo

Con la asistencia de cuatro senadores oficialistas y de dos opositores, el senado efectuó en la tarde de ayer una breve sesión en minoría en la que resolvió citar especialmente a los inasistentes para la sesión de mañana.

Proposición de medidas compulsivas.

Poco después de las 16 ocuparon sus bancas los señores Bravo, Gómez, Antille, Del Valle, Molinari, Soría (R.) y Torello. Total: 7. Preside el titular, señor Martínez.

Introdujo la sesión en minoría, el señor Del Valle pregunta cuántos senadores hay en la capital, contestándole el secretario, que 9.

El señor Del Valle opina que ha llegado el momento de aplicar el art. 126, que establece la citación de los inasistentes por dos diarios de la capital.

El doctor Bravo manifiesta que no se opone a ninguna medida que tienda a asegurar el funcionamiento del cuerpo, pero la propuesta por el señor Del Valle le parece forzada en esta oportunidad.

Saben los señores senadores muy bien — dijo luego el senador socialista — que no hay asuntos a la orden del día, porque las comisiones no han producido ningún otro despacho. Después de dos o tres semanas en que el senado ha trabajado con cierta intensidad, despachando los asuntos más urgentes, los senadores se han ausentado de la capital solicitados unos por asuntos particulares y otros por cuestiones de carácter político. Sabido es que habrá elecciones en los primeros días del mes de marzo y los senadores que intervienen en política están en sus respectivos distritos electorales.

Ahora, la citación para el jueves tendría por objeto apresurar la labor de la cámara. Los asuntos que están reclamados con urgencia por el poder ejecutivo son el de la Inglaterra sobre el petróleo, el convenio con Inglaterra, el Banco Agrícola y los acuerdos para los funcionarios de la administración, pedidos que aún no han llegado, con excepción de los que corresponden a los miembros del Banco Hipotecario Nacional.

En cuanto al proyecto de tratado con la Gran Bretaña, saben los señores senadores, por comunicaciones particulares de otros miembros de este cuerpo, que está a estudio de dos comisiones del senado, que han escuchado ya al ministro de relaciones exteriores y que tratarán de concordar opiniones para hacer su correspondiente despacho.

En lo que se refiere a la legislación sobre el petróleo, no creo que la comisión pueda expedirse en tan breve término.

Cuando hay asuntos que tratar, los senadores radicales no concurren; cuando no los hay, quieren sesionar a toda costa.

El señor Del Valle dice que su moción responde a que el senado se reúna y a que las comisiones trabajen. El hecho de que no haya nada a la orden del día no significa que el cuerpo no tenga obligación de reunirse y trabajar.

Arregla que el convenio con Inglaterra, por ejemplo, es un asunto que no puede quedar sin tratar. Trátese de una cuestión que no sólo afecta grandes intereses materiales, sino tam-

bién de orden moral; es un acto de atención de una nación amiga que no puede ser contestado con el vacío. Si el cuerpo encuentra inconveniente dicho convenio, puede rechazarlo, pero no obstaculizar su consideración.

La situación de los señores senadores — observa el doctor Bravo — es muy cómoda; cuando hay quórum en el senado, los señores senadores concurren; esperan que sean los 16 senadores que no pertenecen a la U. Cívica Radical los que formen número para recién entrar a sesión. Y en cuanto al trabajo de las comisiones, se han negado sistemáticamente a formar parte de ellas. Es exacto que los señores senadores de esa sector han hecho una cuestión de principios, que en realidad cobra un valor considerable en esta situación.

Los señores senadores son los espectadores del trabajo de los otros senadores

Con respecto al convenio con Inglaterra, le digo al señor senador, para no dejar pasar ni un minuto siquiera sus palabras sin una rectificación, que me apresuro a hacer en nombre de la comisión que ha intervenido en ese asunto, que ninguno de los miembros ha puesto inconvenientes de ninguna naturaleza a la expedición normal del proyecto.

Del Valle — Pero no lo han despachado.

Bravo — No se ha despachado, señor senador, por razones evidentes. Se trata de una operación financiera y administrativa que tiene que ser estudiada en sus alcances y sus consecuencias, de las que la comisión debe informarse y traer al senado una opinión concluyente y por razones de otra naturaleza que hacen ya a las relaciones del Estado argentino con el Estado inglés, desde luego muy respetables, pero que la comisión y el senado mismo deben tenerlas en cuenta.

El señor senador debe comprender bien que mi situación es muy difícil, que no puedo hacer declaraciones ni al senado en minoría, ni al senado en mayoría, sobre lo tratado en el seno de la comisión, que pudieran explicar de una manera fundada las razones por las cuales el asunto no se ha despachado con la urgencia que el señor senador reclama.

El señor Molinari habla luego con alguna extensión para expresar que el sector radical se negó sistemáticamente a integrar quórum para considerar asuntos de índole política, pero no tuvo inconveniente en formarlo cuando debían tratarse asuntos de fundamental interés para el país.

Entre esos asuntos, hay algunos como el del petróleo — agrega — que el senado viene dilatando desde hace dos años a pesar de su importancia. No cree que la comisión respectiva modifique por el momento su actitud al respecto, pero cree que las cosas habrán de modificarse en 1931, "cuando la voluntad nacional altere el cuadro de este senado".

A continuación, se vota y aprueba la proposición formulada por el señor Del Valle y a la que hicimos referencia con anterioridad, después de lo cual el presidente procedió a levantar la sesión.

La desvalorización del peso

La desvalorización del peso se acentúa. Ayer, se batió un nuevo record de baja, pues el 7,26 o/o de desvalorización que existía al abrirse el mercado se elevó a 8,74. Quiere decir que ayer, cada peso papel valía 8,74 centavos menos de su valor legal.

Desgraciadamente, los hechos confirman lo que anticipó el Partido Socialista cuando el presidente Rigoyen decretó el régimen de inconvertibilidad. No podía ser de otra manera.

Ante la realidad, que no se quiso creer por mucha gente, que fué negada por otra, cuando la alarma y se inicia ya un fuerte y general movimiento de alza de precios. Industriales, comerciantes, importadores, quieren cubrir los quebrantos de cambio, aumentando en elevados por cientos los precios conocidos de sus mercaderías.

He aquí un ejemplo elocuente. La Compañía Westinghouse Electric Internacional, S. A., acaba de dirigir una circular a sus clientes, titulada "Aumento de precios", cuyos dos primeros párrafos dicen lo siguiente: "las variaciones en el mercado de cambios con respecto al peso argentino han creado una situación tal que todas las casas importadoras, y en especial las del ramo eléctrico se ven obligadas a aumentar los precios cotizados hasta la fecha en un porcentaje correspondiente a la pérdida de valor de la moneda nacional. Nos vemos, pues, obligados a informarle que desde el 3 de febrero próximo — la circular es del 19 de enero p.p.d. — todos los precios dados en nuestras listas de precios en vigencia a la fecha tendrán un recargo de 5 o/o de aumento".

El desasosiego ambiente ha repercutido en los medios periodísticos más refractarios. Así "El Diario", que no vivió con malos ojos el cierre de la Caja de conversión, tan especialmente conservador, dijo ayer: "Hay motivo realmente para que el peso haya decaído en esta forma? Es una de las preguntas que se oyen a cada momento en el comercio, que empieza a mostrarse muy nervioso, porque calcula que si normalmente se está en la "morte sinuosa" no se hará ya nada, abofeteada nada, y que la amenaza se cierne muy violenta sobre las ventas de la nueva estación, para la cual tendrá que aumentar los precios, que ahuyentarán a la clientela".

Y el mismo diario conservador, editorialmente, se vio en el deber de pedir la "defensa del consumo". "La medida", dijo, sigue sometida a la presión de los altos precios en todo lo que se relaciona con provisiones indimen-

sables para su vida". Los especuladores manobran a su antojo, se trufan, y de ahí que "todos los principales artículos de alimentación han caído bajo el dominio del trust y los pocos que aún se habían salvado están a punto de ser envueltos por la insalvable voracidad de esta especulación criminal". Pero, si "El Diario" pinta con colores ciertos el problema de la carestía, no se anima a plantearse todas las soluciones posibles y necesarias. Propicia, y en esto recoge las conclusiones a que llegó el Grupo Comunal Socialista en el curso de la conocida interrelación al D. E., una organización municipal que controle los productos y los precios. Esto es, desde luego, indispensable, la manera de luchar permanentemente contra la especulación, de tornarla imposible. Es obra de gran aliento que, en cualquier caso, no dará frutos inmediatos — ¿quién puede confiar en la capacidad ejecutiva del rigoyenismo? —, que no sirve para remediar la crisis de precios actual.

Hay que ir a esa organización permanentemente, pero lo inmediato, lo que se debe hacer sin pérdida de tiempo, es reabrir la caja de conversión, cortar en seco la especulación monetaria, segar la fuente de sucesivas e incontenibles depreciaciones, para atar corto, a la vez, a los especuladores en artículos de consumo.

Decae el peso, por el régimen de inconvertibilidad. Aumentan los precios de todos los artículos de uso y consumo, se estorban las actividades industriales y de la edificación, se retarda el reajuste de las tarifas ferroviarias, se aniquila toda la economía nacional, porque rigoyen, con su desdichado ilegal decreto de cierre de la caja de conversión, atentó contra la salud del signo monetario. Vuélvase al régimen de conversión, devuélvase al país su salud monetaria, y la marca amenazante de los precios, la inseguridad de las transacciones comerciales, la debilitación de la producción industrial, la merma de los salarios, concluirán.

Por la moneda sana, hay que restablecer el régimen de conversión. Y antes de que la situación económica se agrave más. En esto está, también, la salud del propio gobierno. No le dice nada a rigoyen la caída de Primo de Rivera, cuyo factor determinante ha sido su desdichado incompetencia monetaria, la galopante depreciación de la peseta?

Los peligros del tráfico

El niño debe aprender a evitarlos desde la escuela primaria

La intensificación del tráfico en los grandes centros urbanos ha planteado a las autoridades edilicias y policiales de los mismos numerosos y complejos problemas.

Uno de éstos es el aumento de los accidentes en las calles, y las medidas para evitarlos.

Tiempo hace que en Norteamérica y en varios países europeos, principalmente en Alemania, se ha intentado combatir el mal por medio de la educación, inculcando a los niños nociones de seguridad, educando su instinto de conservación.

Francia acaba de adoptar varias medidas conducentes a preparar los niños para afrontar los peligros de la calle. Se ha resuelto enseñar las prescripciones del código de las arterias públicas a los escolares, en forma más atrayente y más eficaz para ellos, en forma de juego.

En una circular dirigida por la autoridad competente a los directores de escuelas primarias del departamento del Sena, se les pide "contribuir a la disminución de los accidentes de la circulación, y desarrollar en los niños el espíritu de disciplina y de atención".

En los ejercicios de educación física o en los recreos, los niños harán alternativamente los principales papeles de las personas que utilizan la calle. Los directores de escuelas primarias dispondrán de cuadros, de lecciones presentadas bajo forma de imágenes, y que enseñarán a los escolares lo que se debe y lo que no se debe hacer en materia de circulación.

Luego, deberán practicar lo que se les haya enseñado.

Se les enseñará, por ejemplo, que la calzada de la calle no es un patio de recreo; que al andar por las calzadas "no están en su lugar normal", es decir, que deben tener en cuenta los vehículos y cuidarse de ellos.

La mencionada circular contiene diversas enseñanzas sobre las leyes del tráfico y una serie de excelentes preceptos que los escolares deberán aprender en forma de recreo. Luego jugarán a los chóferes y los peatones, como antes jugaban a los gendarmes y ladrones.

Con un poco de buena voluntad, quizás se podría hacer algo por el estado en nuestro país, y sobre todo en la capital, donde se registran diariamente numerosos accidentes causados por la circulación de los vehículos. El pesado tributo de muertos y heridos que la población paga anualmente al tráfico, bien merecería un esfuerzo en tal sentido.

La censura previa en correos y telégrafos

Respuesta del director de esa institución y réplica de la secretaria del Partido

EL CASO DEL JEFE DE SAN PEDRO (B. AIRES)

A mediados de noviembre pasado nos ocupamos de la actividad observada por el jefe de correos y telégrafos de San Pedro al pretender ejercitar la censura previa a un telegrama que nuestros compañeros de esa población dirigieran al Centro Socialista de Mar del Plata expresándole su solidaridad ante el zarzapo que el gobierno provincial dió a la Intendencia socialista marplatense.

La conducta de dicho jefe de correos agravó cuando ofició igualmente de censor con un telegrama que los mismos compañeros dirigieron al último congreso del Partido Socialista en el cual lo saludaban y hacían "fervientes votos para que tuviera acierto en sus deliberaciones, en bien del ideal socialista y los intereses generales del país, menoscabados por la política absolutista del actual gobierno".

Estos abusos motivaron la intervención de la secretaria general del Partido Socialista, la cual envió una nota al director general de correos y telégrafos denunciándole lo ocurrido.

El 22 de enero pasado la secretaria del Partido Socialista recibió una respuesta firmada por el vicidirector de correos y telégrafos en la que se dice "que el procedimiento adoptado por el señor jefe de San Pedro (B. A.), se ajustó a disposiciones terminantes de la ley de telégrafos".

Cuales son esas disposiciones no se dice en la nota respuesta del vicidirector de correos y telégrafos, y es lo que hace notar en una contestación la secretaria del Partido Socialista, transcribiendo los artículos 29 y 30 de la mencionada ley dentro de los cuales están perfectamente ajustados los telegramas de nuestros compañeros de San Pedro.

Expresa también la secretaria del Partido Socialista que, si bien es comprensible que un modesto jefe de correos dé muestras de obsecuencia hacia las altas autoridades del país o sienta temor de perder su empleo por una pequeña alusión al gobierno que debe circular por las líneas telegráficas, no se concibe que un alto funcionario como el director general de una repartición importante apruebe la extralimitación de su subalterno, al considerar el derecho que tienen los ciudadanos de la república de juzgar los actos de los gobernantes.

Termina su contestación la secretaria del Partido Socialista, presentando a la dirección de correos y telégrafos su protesta por la resolución tomada, y reservándose promover su oportuna denuncia de la defensa del derecho a transmitir por las líneas de la nación telegramas como los firmados por los socialistas de San Pedro.



El conflicto universitario de España

El nuevo gobierno español, en un reciente acuerdo, ha decidido restablecer la armonía en las esferas universitarias, perdida desde hace tiempo por las medidas inconsideradas del dictador caído.

El acuerdo es promisor y halagüeño y debe definirse en forma concreta para bien de buena parte de la juventud del país. Devolver la paz a los espíritus estudiantiles, dispensar a los profesores la confianza a que sus altas funciones los hacen merecedores, encauzar, en fin, el desenvolvimiento de la enseñanza superior por la senda de la normalidad, son disposiciones que ningún gobierno debe omitir, máxime cuando el orden y la justicia estuvieron perdidos por largos años, entre tanto prosperaban los odios y la desorganización.

Hasta ayer, maestros y discípulos veían coartado su derecho de opinión por la amenaza de la cárcel o del destierro, siempre hecha efectiva con el mayor rigor. Unos y otros, los que enseñan y los que aprenden — recibieron de la dictadura crueles lecciones de injusticia cuando expresaron sus ideas adversas al gobernante que usurpó el poder con complicidad con un rey siempre despreocupado de la felicidad del país.

Viejos e ilustres profesores universitarios recibieron en pago a su noble independencia las penas de la cesantía y del confinamiento, sin que la dictadura tuviera en cuenta el desagrado de la opinión pública en general y del estudiantado en particular, que se sublevó en forma agitada. Con tales medidas el dictador iba haciéndose pasible de la mayor impopularidad. Aparte los muchos y muy graves errores en que incurriera, censurados por la prensa libre del mundo.

Ahora, si se cumplen los propósitos manifestados por el nuevo jefe del gabinete y por el ministro de Instrucción pública, es decir de poner en libertad a los estudiantes apresados y permitir la repatriación a los desterrados por el anterior gobierno, es posible que se inicie un período de relaciones pacíficas entre los alumnos y los mandatarios. Pero conviene recordar que el problema sustancial, causante del conflicto y urgente como el que más, no ha sido encarado por Berenguer y el duque de Alba; nos referimos al decreto dado por Primo de Rivera el año anterior, por el cual las universidades católicas del país pueden promover a sus inscriptos sin que ninguna autoridad oficial mantenga el indispensable contralor. Créalo, pues, el dictador con tan absurdo decreto una situación de inferioridad para los establecimientos nacionales, reglas por programas de estudios más rigurosos y completos desarrollados por profesores más sabios, es decir más exigentes. Ante tan grande arbitrariedad la masa estudiantil reaccionó con toda la energía de que fué capaz creando situaciones de violencia entre el poder que así avasallaba con todo lo establecido en materia de enseñanza — que si no es lo mejor tampoco es lo peor — y el elemento torpemente vulnerable a quien apoyó un buen número de profesores.

El gobierno, no obstante la gravedad del momento, persistió en dejar en vigor el decreto perpetuando así un conflicto peligroso. La clausura de muchas universidades y la expulsión de estudiantes y profesores en masa fueron las únicas medidas arbitradas por la dictadura en ese trance. Se explica que en el ánimo de los hombres de tendencias liberales se incubase una aversión tan profunda hacia la dictadura y que el mecanismo de la universidad española sufriera un rudo quebranto.

Es de esperar que el actual gobierno, compeñetrado del espíritu que anima este prolongado conflicto, ponga término a la situación dejando sin efecto el decreto de Primo de Rivera, medida acertada y justiciera, desde que establecerá necesarias diferencias entre los alumnos de las facultades laicas, que son los más, y los de las católicas, que son los menos, y nunca podrán ser los mejores en razón de los vicios insanables de que adolecen los programas de estudios sometidos a la estrechez del criterio sectario y a las restricciones, que benefician al dogma y perjudican a la cultura verdadera.

"La Vanguardia" a los electores

Lista de nuevos ciudadanos que nos han entregado listas para que enviemos "La Vanguardia" hasta el 2 de marzo, previo pago de la cuota especial de \$ 1, por el envío hasta esa indicada fecha.

Anterior	250
29a. Juan P. Bidart	5
30a. Roberto Raúl Justo	3
31a. Agrupación Gastronómica	4
32a. Subcomité "Los Andes"	5
33a. Dr. Hugo Dickmann	1
34a. Un afiliado	1
35a. J. C.	1
36a. Eusebio Torres	4
37a. Daniel Destéfani	1
38a. Un afiliado de Junín	5
Total hasta hoy	280

Michele Bianchi

El ministro de obras públicas de Mussolini que acaba de morir, Michele Bianchi, pertenece, como el duce mismo, a la legión de los transfugas del movimiento obrero que pasaron de trababurgueses y revolucionarios violentos a más violentos reaccionarios y antioberos.

Bianchi fué un furibundo antirreformista, un anticoperativista, un partidario de la acción directa y enemigo de toda obra orgánica y evolutiva del proletariado.

Pertenecía a esos elementos que abominan de la acción histórica del socialismo porque la consideran lenta, demasiado lenta, pues, según dicen, quieren realizar de inmediato y a paso de carga la revolución social.

Ocurrió, sin embargo, que con frecuencia semejantes "revolucionarios" acaban siendo feroces instrumentos de la reacción antiobera.

Tipos de esos los hay en todos los países, aunque en Italia, y con el fascismo, pueden contarse por millares.

Hombres dominadores y violentos, buscan ante todo el éxito personal, y con tal de obtenerlo, les importa poca la causa a que sirven y los medios de que se valen.

Son antidemócratas, porque son enemigos de las masas populares, a las que consideran sólo como materia prima para pedestal de sus ambiciones y para corifeo de sus vanidades.

No obstante, es en las filas de los partidos más populares, y hasta en los sindicatos obreros, donde se dan a conocer y se forman los hombres como Bianchi.

Allí los encuentra el capitalismo reaccionario listo para traicionarlo a los ingenios que creyeron en sus charlas demagógicas, y a convertirse en verdugos de los que ayer se distinguían por ser sus admiradores.

Astronomía popular. — Un tomo de 166 páginas, ilustrado con 108 grabados. El ejemplar, (enc.) \$ 2.— por Camilo Fiamaron

Dr. G. Hugo Dickmann

Médico cirujano
Ex interno del Hospital Nacional de Clínicas
Ha instalado su consultorio en

SAN MARTIN, F. C. C. A.

Calle MORENO 129—U. T. 593
Consultas, de 14 a 18 horas

Dr. N. CHERTKOFF

Estudios universitarios de VIENA, Diploma de Honor Universidad de Bs. Aires.
CLINICA PARA DIAGNOSTICOS

Y tratamiento de las enfermedades del aparato digestivo.
(Rigado - Estómago - Intestinos)

REGIMENES ALIMENTICIOS
De 15 a 17 horas.—Santa Fe 2190

El Socialista Diario de Mañana
Información doctrinaria y de política obrera internacional. — Suscripción mensual \$ 1,50. — Agente: Miguel Navas, Cangallo 207, Buenos Aires.

Campaña Electoral de 1930

ELECCIONES DEL 2 DE MARZO

Inauguración de subcomités, conferencias, cinematografía y manifestaciones del Partido Socialista

Cinematografía y conferencias

JUEVES 6, A LAS 20.30

1a. (Nueva Pompeya Norte) — En CACHIMAYO y ZELARRAYAN — Film "Hacia un mundo nuevo" y conferencia del concejal Rómulo Bogliolo.

JUEVES 6, A LAS 21

6a. — En THOMPSON y JUAN B. ALBERDI — Oradores: Tomás Astarita y Marcelino Buyán. A continuación, film "Hacia un mundo nuevo" y conferencia del diputado provincial José M. Lemos.

JUEVES 6, A LAS 20.30

15a. (La Paternal) — En AVENIDA SAN MARTIN y MONTE DINEIRO — Film "Hacia un mundo nuevo" y conferencia del concejal Alejandro Castañeras.

JUEVES 6, A LAS 21

15a. (Villa Crespo) — En WARNE y CANNING — Oradores: Angel De Paolo y candidato a diputado doctor José E. Pfeifer. A continuación, film "Hacia un mundo nuevo".

VIERNES 7, A LAS 20.30

1a. (Nueva Pompeya Sud) — En BEAZLEY y CACHI — Film "Hacia un mundo nuevo" y conferencia del candidato a diputado doctor Enrique Mouchet.

VIERNES 7, A LAS 21

3a. ("Paz y Trabajo") — En ANCHORIS y PATAGONES. — Oradores: Tomás Astarita y Arturo L. Ravina. A continuación, film "Hacia un mundo nuevo".

VIERNES 7, A LAS 20.30

15a. (Villa Lugano) — En ZAMUDIO y MONTE EGMONT — Film "Hacia un mundo nuevo" y conferencia del candidato a diputado doctor Silvio L. Ruggieri.

VIERNES 7, A LAS 21

7a. (Caballito Norte) — En ESPINOSA y NEUQUEN — Oradores: Julio B. Berra y Salvador Moreno. A continuación, film "Hacia un mundo nuevo" y conferencia del concejal Alejandro Castañeras.

SABADO 8, A LAS 20.30

1a. (Villa Lugano) — En MURGUIONDO y SOMELLERA — Film "Hacia un mundo nuevo" y conferencia del ciudadano Demetrio Buitra.

SABADO 8, A LAS 21

1a. (Vélez Sarsfield) — En MOZART y DIRECTORIO — Orador:

Conferencias públicas

JUEVES 6, A LAS 18

14a. — En CORRIENTES y CARLOS PELLEGRINI — Oradores: Ramón A. Muñiz y Juan Antonio Solari.

A LAS 20.45

1a. (Villa Lugano) — (Subcomité "Juan B. Justo") — En MURGUIONDO y HUBAC — Oradores: Juan J. Raggi y concejal Manuel Palacin.

2a. — En VIEYTES y AUSTRALIA — Oradores: profesor Tomás O. Ratto Valera y concejal Jerónimo Della Latta.

4a. — En CALIFORNIA y GARIBALDI — Oradores: Miguel Navas y candidato a diputado doctor Nicolás Repetto.

15a. (Villa Junca) — En BIARRITZ y GAVILAN — Oradores: Alfredo López y Salvador Gómez.

16a. (Villa Pueyrredón) — En JOSÉ G. ARTIGAS y AVENIDA AMÉRICA — Oradores: Luis Ramiconi y candidato a diputado doctor Francisco Pérez Leirós.

17a. — En RIVERA y DARWIN — Oradores: Carlos R. Dematté y senador nacional doctor Mario Bravo.

18a. — En SANTA FE y CANNING — Oradores: Martín S. Casareto y concejal Miguel Briuolo.

VIERNES 7, A LAS 20.45

Sección 2a. — Cineteatro Pablo Podestá, RIOJA 2045 — Abispada y a beneficio del Subcomité "Germinal" — Función y conferencia por el candidato a diputado doctor José E. Pfeifer.

VIERNES 7, A LAS 20.45

1a. (Liniers) — En RIVADAVIA y MONTIEL — Oradores: Manuel Castañera y concejal doctor Angel M. Giménez.

2a. (Nueva Chicago) — En LARRAZABAL y JOSÉ E. RODO. — Oradores: Ernesto J. Vasini y Dr. Enrique Silva Garaventa.

1a. (Villa Luro) — En RIVADAVIA y DONIZETTI — Oradores: Carlos Abada y candidato a diputado Jacinto Oddone.

7a. — En LAMBARE y GUARDIA VIEJA — Oradores: Angel G. Borlenghi y Carlos M. Bravo.

8a. — En CARLOS CALVO y POZOS — Oradores: René M. Stordeur y Lorenzo Sitano.

12a. y 13a. — En DEFENSA e INDEPENDENCIA — Oradores: José Arce y concejal Américo Ghidoli.

SABADO 8, A LAS 20.45

15a. (Villa del Parque) — En HABANA y SAN NICOLAS — Oradores: Leonardo Di Bija y Salvador Moreno.

Vicente De Simón y concejal Miguel Briuolo. A continuación, film "Hacia un mundo nuevo".

SABADO 8, A LAS 20.30

11a. — En SAN LUIS y AZCUE-NAGA — Film: "Hacia un mundo nuevo" y conferencia del doctor Adolfo Rubinstein.

SABADO 8, A LAS 21

9a. — En LAVALLE y BILLINGHURST. — Oradores: Arnaldo G. Espi y Saúl N. Bagó. A continuación, film "Hacia un mundo nuevo".

DOMINGO 9, A LAS 20.30

2a. — En SALCEDO y LUCA — Film "Hacia un mundo nuevo" y conferencia del concejal Rómulo Bogliolo.

DOMINGO 9, A LAS 21

6a. — En TARIJA y MUÑIZ — Oradores: José M. Ratti y concejal Jerónimo Della Latta. A continuación, film "Hacia un mundo nuevo".

DOMINGO 9, A LAS 20.30

15a. (Villa Crespo) — En ITURRI y CONCEPCION ARENAL — Film "Hacia un mundo nuevo" y conferencia por el candidato a diputado doctor Enrique Mouchet.

DOMINGO 9, A LAS 21

17a. — En AVILES y FREYRE — Oradores: H. Illgo Carrera y Marcelo Huo Buyán. A continuación, film "Hacia un mundo nuevo".

LUNES 10, A LAS 20.30

1a. (Liniers) — En CUZCO y CAMBOA — Film "Hacia un mundo nuevo" y conferencia por el concejal doctor Angel M. Giménez.

LUNES 10, A LAS 21

1a. (Nueva Chicago) — En JUAN B. ALBERDI y COSQUIN — Oradores: Bernardo Edelman, Miguel E. Fernández y Domingo Marino. A continuación "Hacia un mundo nuevo".

LUNES 10, A LAS 20.30

16a. (Saavedra) — En QUESADA y ROQUE PEREZ — Film "Hacia un mundo nuevo" y orador concejal Rómulo Bogliolo.

LUNES 10, A LAS 21

16a. (Belgrano) — En ECHEVERRIA y ARTILLEROS — Oradores: Emilio Ferrando (hijo), W. Hilton Scott y Alejandro Comolli. A continuación, film "Hacia un mundo nuevo".

DOMINGO 9, A LAS 20.30

1a. (Nueva Chicago) — En AVENIDA CHICAGO y JACHAL — Oradores: Ramón A. Muñiz y doctor Bartolomé Fiorini.

DOMINGO 9, A LAS 21

1a. (Nueva Pompeya Norte) — (Biblioteca Popular "Giordano Bruno") — En VARELA y ZUBIRIA — Oradores: Bonifacio Esponda, Vicente Russomanno y Lorenzo Sitano.

1a. (Nueva Pompeya Sud) — En TRAFUL y AVENIDA SAENZ — Oradores: Luis R. Sampelgrini, Juan Connera y candidato a diputado doctor José E. Pfeifer.

1a. (Vélez Sarsfield). (Centro Cultural "Verdad y Trabajo") — En JUAN B. ALBERDI y ESCALADA — Oradores: Enrique Coca, Arturo Havaux y José D. Castellanos.

3a. y 12a. — En GARAY y LIMA (plaza Constitución) — Oradores: Federico Balducci, Carlos R. Dematté y concejal Manuel Palacin.

5a. y Agrupación Femenina Cultural "La Madre" — En RIVADAVIA y FRAY CAYETANO (plaza Flores) — Oradores: Rosa de Cuervo, Attilio Ghio y Juan Antonio Solari.

9a. 10a. y 11a. — En RIVADAVIA y PUEYRREDON (plaza Once) — Oradores: Pedro González Porcel, profesor Tomás O. Ratto Valera y candidato a diputado Jacinto Oddone.

14a. — En CORRIENTES y SUIPACHA — Oradores: René M. Stordeur, Francisco Panal y concejal Américo Ghidoli.

15a. (Villa Junca) — En AVENIDA SAN MARTIN y NOGOYA — Oradores: Amadeo Cervi, Raúl J. Acerón y Arturo L. Ravina.

LUNES 10, A LAS 20.45

1a. (Villa Luro) — En INDO y VIRGILIO — Oradores: Juan Guidí y concejal Manuel Palacin.

3a. ("Paz y Trabajo") — En ENTRE RIOS y CASEROS — Oradores: Julio B. Berra y candidato a diputado doctor Nicolás Repetto.

4a. — En PATRIGIOS y BRANDZEN — Oradores: Juan R. Raggi y doctor Humberto Barraza.

7a. — En CORDOBA y BULNES — Oradores: Isidoro Ayala y concejal Américo Ghidoli.

7a. (Caballito Norte) — En GAONA y PARRAL — Oradores: Carlos M. Bravo y candidato a diputado doctor Adolfo Dickmann.

8a. — En MAZA y PAVON — Oradores: Martín S. Casareto y doctor Adolfo Rubinstein.

Inauguración de subcomités

CONFERENCIAS Y MANIFESTACIONES

SUBCOMITE "CASA DEL PUEBLO"

Beazley 3559 (sección 1.ª Nueva Pompeya Sud)

VIERNES 7, A LAS 20.30

En BEAZLEY y CACHI. — Film "Hacia un mundo nuevo" y conferencia final frente al subcomité. Oradores: José M. González y candidato a diputado doctor ENRIQUE MOUCHET.

SUBCOMITE "ESTA EN MARCHA"

Ecuador 1044 (secciones 9.ª, 11.ª y 19.ª)

SABADO 8, A LAS 20.30

Sección 19a. — En ECUADOR 1044 (banda de música) — Oradores: Arturo L. Ravina y candidato a diputado doctor ENRIQUE DICKMANN. Espera la columna que viene de...

Sección 11a. — SAN LUIS y AZCUE-NAGA — Film "Hacia un mundo nuevo". Orador: doctor Adolfo Rubinstein. Sigue por San Luis, Ecuador, hasta Córdoba, donde unida con la anterior, sigue por Córdoba hasta...

Sección 9a. — LAVALLE y BILLINGHURST — Oradores: Arnaldo G. Espi y Saúl N. Bagó. — Film "Hacia un mundo nuevo". Sigue por Billinghurst hasta Córdoba, y unida con la anterior, sigue por Córdoba hasta unirse con la que se inicia en Gascón y Rivera para la inauguración del subcomité "Libertad y Justicia".

SUBCOMITE "LIBERTAD Y JUSTICIA"

Loyola 870 (sección 18.ª)

SABADO 8, A LAS 20.30

18a. — En GAZCON y RIVERA — Oradores: Jacobo Gringauz y doctor...

Elecciones nacionales del 2 de marzo

PROPAGANDA ELECTORAL

En Entre Ríos

PARANA. 4 — Con motivo de las próximas elecciones nacionales del 2 de marzo, la Junta Ejecutiva de la Federación Socialista de esta provincia, ha iniciado la propaganda electoral, la que ha despertado el mayor entusiasmo entre los afiliados y simpatizantes de todos los distritos.

Los centros socialistas de Concordia, Paraná, Gualeguaychú, Uruguay y Basavilbaso cooperan eficazmente con la Junta Ejecutiva de la Federación para llevar a cabo con éxito el programa de acción que ha preparado la Junta Central.

Intolando la serie de actos públicos proyectados, la Junta Ejecutiva ha dispuesto que el compañero Luis Amoré dirija la palabra a los electores en nombre de la Federación en varias conferencias que se llevarán a cabo en los siguientes puntos:

En Concordia, mañana 5; en Uruguay el lunes 10; en Gualeguaychú el miércoles 19; en Gualeguaychú el sábado 15.

En todos estos actos cooperarán los afiliados de los respectivos centros, para el mayor éxito de los mismos.

El día 9 del corriente vence el plazo para la devolución del voto general que está realizando la Junta Ejecutiva para la elección de cuatro candidatos a diputados nacionales, por lo que corresponde que los compañeros afiliados apresuren la devolución de los sobres para que puedan ser computados en el escrutinio general, acto que se realizará el día indicado, en el local de la Junta Ejecutiva.

Candidatos socialistas en Salta

SALTA. 4 — El Centro Socialista local realizó conferencia proclamando candidatos a diputados nacionales a los ciudadanos Quintín Condé y Tomás Ortíz; para diputados provinciales, por el departamento de la capital, a los siguientes: titulares, Eliseo N. Leiser, Juan H. Vite, Saúl Gonoraski, Hugo Baldoni; suplentes, Primo Vazquez, Juan Pablo Page, Pío Arenas, José Zeitune.

Más de docientas personas rodearon la tribuna socialista, desde donde los oradores fustigaron la ineptitud del gobierno cornefiata, que sólo se preocupa de perseguir a los periodistas que censuran su baja política de comité.

CA 4366 — Oradores: Eduardo Molina y Demetrio Buitra.

23a. — En CORDOBA y CALLAO — Oradores: Miguel R. Soler y doctor E. Silva Garaventa.

Reducción del servicio militar a tres meses y supresión de la conscripción de marina

(Continuación de la 1.ª página)

habría en reducir a tres meses de duración el servicio militar.

La obligación de prestar servicio militar pone a los jóvenes, a quienes afecta, en la necesidad ineludible de abandonar, por lo menos transitoriamente, el empleo, la profesión o el trabajo que desempeñan. Esto representa, no sólo la pérdida de los ingresos percibidos antes de entrar al servicio, en concepto de sueldos, salarios o remuneraciones de otra índole, sino que implica también, lo más a menudo, la pérdida definitiva del empleo, colocación u oportunidad de trabajo que disfrutaba el conscripto antes de tomar servicio. Me ha parecido que este hecho entraña una verdadera injusticia, que urge reparar. Si la ley obliga a los ciudadanos de cierta edad a abandonar sus quehaceres normales para consagrarse al aprendizaje militar, justo es que la ley intervenga para conservar a esos ciudadanos los puestos de trabajo que ella les ha obligado a abandonar temporalmente. Por esta razón impongo por mi proyecto al gobierno nacional, a los gobiernos de provincias, a las municipalidades en general y a las empresas de servicios públicos, la obligación de conservar el puesto a todos aquellos empleados que se vieran obligados a abandonar el momentáneamente por motivo del servicio militar.

Ya he dicho que por mi proyecto queda suprimido, en su carácter de obligatorio, el servicio de la marina. En lo sucesivo este servicio se haría por medio de personal especialmente contratado. De acuerdo a los datos suministrados por la experiencia y a la opinión autorizada de numerosos marinos, se puede afirmar que la conscripción de marina no permite formar ese cuerpo de marinería instruido y capaz que supone una verdadera vocación y un largo aprendizaje. "Siendo tan complicadas, dice el teniente de navío Lauro Lagos (citado en su proyecto por el diputado Antoni), las funciones que deben desempeñarse en un barco, ellas necesitan la consagra-

ción de cada hombre por espacio de varios años, en estudios y prácticas especiales, razón por la cual los conscriptos son destinados a trabajos secundarios cuyo aprendizaje no requiere mucho tiempo". La mayor parte de nuestros conscriptos de marina pasan sus dos años en la escuela sin haber aprendido siquiera a nadar, ni dirigir un bote. Y los conscriptos procedentes de las provincias del interior de clima seco y alto, se tuberculan en una proporción considerable en la vida de a bordo, que es mucho menos higiénica y moral de lo que supone la generalidad de las personas.

A fin de reducir al mínimo ciertas influencias perniciosas inherentes a la vida de cuartel y a la falta de control y vigilancia de las respectivas familias, mi proyecto establece que en las ciudades y villas en que ello sea posible, los conscriptos pasarán la noche en sus respectivas casas y tomarán en ellas sus principales comidas. En esta forma apenas se quebrará la vida de hogar para muchos conscriptos, y el período de instrucción militar llegará a confundirse con los aspectos corrientes de la vida escolar. Los cuarteles, de cuyos serios inconvenientes no es el menor el género de vida monaca que imponen a los jóvenes conscriptos, resultarán así enteramente superfluos, pudiendo ser aplicados para nuevos fines y más en concordancia con las necesidades y las exigencias de los tiempos actuales.

Contempla, por último, mi proyecto la situación que crea a las finanzas de muchas familias modestas la suspensión del trabajo en razón del servicio militar. Se dispone para estos casos que el Estado indemnizará a las familias así perjudicadas y por el importe íntegro del perjuicio, es decir, por la totalidad de los sueldos y salarios que cada conscripto hubiera dejado de percibir. También dispone el proyecto que el conscripto será indemnizado por los gastos en que haya incurrido para trasladarse al lugar del servicio o para reintegrarse a su domicilio una vez terminado aquél.

En este tomo, el brillante y vigoroso político mexicano Ezequiel Padilla presenta reunidos diez y ocho discursos pronunciados en diferentes circunstancias.

En un prólogo magnífico de Isidro Fabela se hace la presentación del autor, y, en realidad de verdad, es preciso convenir que difícilmente pudo hacerse con más competencia, galanura y sentimiento, por lo que resulta una mezcla de admiración, cariño y respeto, pero exenta de todo bajo elogio y de hiperboles vulgares.

No necesitamos decir que la lectura de los discursos de Ezequiel Padilla justifica, desde luego, tan hermoso prólogo. Hay en las páginas de "En la tribuna de la revolución" un orador que es, a la vez, un artista y un político profundo, en el que se juntan en armoniosa síntesis la imaginación y la realidad, el impulso del hombre constructivo y práctico, y el vuelo inspirado del poeta que sabe elevarse a las regiones del ideal.

Notables, como piezas oratorias de fondo son sobre todo los discursos "El soldado desconocido", "La requisitoria contra Leon Toral", "La libertad en el municipio", "Política y socialismo", "La fuerza de las minorías parlamentarias y los falsos líderes", etc.

Si el espacio nos lo permitiera reproduciríamos fragmentos de esos discursos que por su construcción, su fondo y la solidez de su argumentación constituyen verdaderos modelos de oratoria política substancial y sensada.

Hacemos una excepción con algunos párrafos del discurso "Política y socialismo", por cuanto pueden dar al lector una impresión exacta del orador y el político:

"Dos grandes acontecimientos, como dos olas inmensas, en que avanzarán el del 'guardador del orden'.

Este proceder fué criticado acerbamente por parte de varios ciudadanos que presenciaron el hecho, pues es público y notorio que a la Cooperativa Vecinal de Omnibus se le oponen toda clase de trabas en su desenvolvimiento, las que se deben al deseo de favorecer a otras empresas que están en manos de gente amiga del caudillaje electoral.

De conformidad con un estudio practicado por la administración de las líneas oficiales, el presidente de la república ha resuelto la implantación de una rebaja del 20 por ciento para el transporte de dicho cereal, resolviendo así en forma favorable el pedido de que hemos dado cuenta.

ACCIDENTE DEL TRAFICO EN LANUS

Policia inútil

LANUS. 4 — Días pasados, ocurrió un choque entre el ómnibus 4, de la Cooperativa Vecinal, y un carro, cuyo conductor parece haber obrado de intento. El hecho ocurrió frente al número 458 de la calle Pavón.

El guarda del ómnibus, Juan Frachía, se dirigió al agente chapá 665, de servicio en la estación Lanús, pero éste se negó a intervenir. Igual contestación espertó el agente al encargado de la Cooperativa, Manuel González, quien, en presencia de dos testigos, fué objeto de insultos por par-

los destinos de la patria, preceden a la instalación de la XXXI legislatura. El primero es una victoria militar ganada a la rebeldía y a la infidencia que algunos elementos pensaron que era arma definitiva para violar las instituciones y que, gracias a la lealtad y al honor del ejército y al genio del presidente de la república supieron convertir en luz el horizonte nublado y hacer que el desastre se transformara de pronto en la más legítima victoria de las instituciones democráticas.

Y el segundo acontecimiento, el voto del pueblo que por encima de las negociaciones y de los exceptivismos, demostró que sabe hacer uso de sus derechos electorales y unir, después de la más enérgica, de la más genuina, de la más sincera de las campañas democráticas al general Calles, al hombre que supo representar en su programa y recoger en sus tendencias todo el infinito anhelo de reconstrucción patria, bajo el esplendor de la justicia social.

Pero, no es sólo el triunfo democrático. La democracia ha venido a demostrar que no realista en toda su plenitud la fraternidad social; se ha visto en el mundo que ha podido subsistir, al lado de la igualdad política, esa dura desigualdad que lacera el alma de las multitudes sometidas a la terrible tiranía de las fuerzas económicas.

Libros y Autores

EN LA TRIBUNA DE LA REVOLUCION, por Ezequiel Padilla. Un tomo de 286 páginas, de la "Editorial Cultura", México.

En este tomo, el brillante y vigoroso político mexicano Ezequiel Padilla presenta reunidos diez y ocho discursos pronunciados en diferentes circunstancias.

En un prólogo magnífico de Isidro Fabela se hace la presentación del autor, y, en realidad de verdad, es preciso convenir que difícilmente pudo hacerse con más competencia, galanura y sentimiento, por lo que resulta una mezcla de admiración, cariño y respeto, pero exenta de todo bajo elogio y de hiperboles vulgares.

No necesitamos decir que la lectura de los discursos de Ezequiel Padilla justifica, desde luego, tan hermoso prólogo. Hay en las páginas de "En la tribuna de la revolución" un orador que es, a la vez, un artista y un político profundo, en el que se juntan en armoniosa síntesis la imaginación y la realidad, el impulso del hombre constructivo y práctico, y el vuelo inspirado del poeta que sabe elevarse a las regiones del ideal.

Notables, como piezas oratorias de fondo son sobre todo los discursos "El soldado desconocido", "La requisitoria contra Leon Toral", "La libertad en el municipio", "Política y socialismo", "La fuerza de las minorías parlamentarias y los falsos líderes", etc.

Si el espacio nos lo permitiera reproduciríamos fragmentos de esos discursos que por su construcción, su fondo y la solidez de su argumentación constituyen verdaderos modelos de oratoria política substancial y sensada.

Hacemos una excepción con algunos párrafos del discurso "Política y socialismo", por cuanto pueden dar al lector una impresión exacta del orador y el político:

"Dos grandes acontecimientos, como dos olas inmensas, en que avanzarán el del 'guardador del orden'.

Este proceder fué criticado acerbamente por parte de varios ciudadanos que presenciaron el hecho, pues es público y notorio que a la Cooperativa Vecinal de Omnibus se le oponen toda clase de trabas en su desenvolvimiento, las que se deben al deseo de favorecer a otras empresas que están en manos de gente amiga del caudillaje electoral.

NO DEJE DE LEER

la interesante recopilación de datos de la más genuina fuente sobre el origen de los latifundios y de los latifundistas argentinos, que forma el libro recientemente aparecido.

La Burguesía

Terrateniente

Argentina

escrito por nuestro compañero

JACINTO ODDONE

El ejemplar \$ 1.50

LIBRERIA Y EDITORIAL "LA VANGUARDIA" Rivadavia 2150 - Casa del Pueblo

EN LA ESQUINA DE LA "CASA DEL PUEBLO"

RIVADAVIA Y RINCON

Encontrará Vd. lo que necesita para vestirse, a precios económicos, empero su alta calidad.

Sección Sastrea de medida atendida por experto personal	ESTAMOS LIQUIDANDO
Sombreros - Camisas - Camisetas - Corbatas, etc.	A MENOS DEL COSTO
Trajes y ropa interior para niños y jóvenes	¡Aprovechen!

ANTIGUA BUJAN
CASA RIVADAVIA 2102

ACTIVIDADES DEPORTIVAS

Hoy se reunirá el consejo futbolístico

Como de costumbre, esta noche se reunirá el consejo directivo de la A. A. A. a cuyo efecto se ha preparado el siguiente orden del día:

Asuntos entrados: Correspondencia recibida. Suspensiones provisionales. Jurado: Martínez v. 25 de Mayo, Intermedia, 22/9/29.

Nacimiento: "Estadium" oficial, en construcción, Banfield, solicitud préstamo. Subsidio jugador Rosendo Rivas. Clubs primera B, construcción alambreados.

Investigaciones: Honor y Patria v. Sportivo Balcázar, primera B. Florida v. Unión y Progreso, cuarta. Del Plata v. Palermo, primera. Unión v. General San Martín, primera. Esmeralda v. Unión de Lanús, segunda. Buenos Aires v. Sportivo Alsina, reserva. Tigre v. Def. de Belgrano, quinta.

Pases: J. I. Cordara, su pase. Cardino Casimiro, su pase. Habilitación jugadores.

Excursión del San Martín Lawn Tennis Club

La comisión directiva del San Martín Lawn Tennis Club ha resuelto efectuar el domingo 9 próximo una excursión a uno de los recreos del Delta, realizándose ésta en lanchas desde el Tigre.

Se ha fijado el precio de \$ 5 m.n. por persona, sin incluir el transporte hasta Tigre.

El estado económico de River Plate al 31 de diciembre

SUBCOMISIONES Y DELEGACIONES

De acuerdo al movimiento de caja al 31 de diciembre de 1929, la existencia en caja y bancos del C. A. River Plate a esa fecha arrojaba pesos 221.179.97.

La comisión directiva de la misma institución, a raíz de varias declaraciones, resolvió modificar las subcomisiones de patinaje, ajedrez, lucha greco romana y levantamiento de pesas, las que quedan constituidas de la siguiente manera: Patinaje: Alberto I. Salas, Augusto Obertello, Víctor Colombo, Jacinto Fernández, Jaime Araujo, Jerónimo Frontiguan y Bruno de Campos. Ajedrez: doctor Severo V. Cosentino, Leo Frank, Lorenzo Maciolo, Jorge Soules Daers y Manuel Ortiz. Lucha greco romana: Francisco Cerruti, Juan Aguirre, Angel Rey y Eugenio Mateos. Levantamiento de pesas: Francisco Cerruti, Manuel Fernández Vázquez, Alfredo Pianta, Balbino Vázquez y Gregorio Dulcino.

Se designó, además, delegados titular y suplentes, respectivamente, ante la Federación Argentina de Patinaje, a Marcos Brughera y Julio S. Pademonte. Delegados titular y suplente, respectivamente, ante la Federación Argentina de Ajedrez, Leo Frank y doctor Severo V. Cosentino. Delegados titular y suplente ante la Federación Argentina de Lucha Greco Romana, Estanquero Mateos y Juan Aguirre. Delegados titular y suplente ante la Federación Argentina de Levantamiento de pesas, Balbino Vázquez y Alfredo Pianta.

El club de ajedrez Jaque Mate ha desarrollado una proficua labor

Se prepara para formar una mutualidad entre sus asociados

La asamblea del club de ajedrez Jaque Mate acaba de aprobar la múltiple y proficua labor desarrollada por su comisión directiva durante el segundo ejercicio de la institución, cerrado al 31 de diciembre 1929.

De esa gestión entusiasta cabe destacar la obtención de la personería jurídica, la acción en pro del estrechamiento de relaciones entre entidades similares del país y del extranjero; reunió a 251 asociados que representa un aumento de 173 ajedrecistas durante el año; hizo donaciones y amplió las instalaciones sociales; organizó conferencias y numerosas partidas simultáneas además de su biblioteca que acaba de ser declarada popular y pública; hizo disputar sus campeonatos internos y varios amistosos, organizando el primer torneo interclubes y el primer torneo de colegios nacionales, aprestándose para realizar el primer torneo Ciudad de Buenos Aires para todas las categorías; dictó clases gratuitas de ajedrez además de otros actos que ponen en evidencia el progreso de la novel institución y la actividad husitada de sus directores.

La asamblea aprobó una ampliación en los estatutos por la cual se establece como otra finalidad del club de ajedrez Jaque Mate, propender a la formación de una mutualidad entre sus asociados.

Finalmente se procedió a integrar la C. D. resultando electos los ciudadanos Daniel Alvarez Morales, Isaac de Miguel, José Fuguet y Julián E. Barreire como titulares, y como suplentes Enrique M. Lladó, Benjamín Pascolat, José Suárez Fonseca, Fernando Izquierdo, Agustín Casenave y Edgardo Ramella. La comisión revisora de cuentas quedó formada por los ciudadanos H. Enrique Torres, Armando A. Silveti y Carlos A. Cappellini.

Esta noche habrá reunión en la pista de Huracán

En la pista del C. A. "Huracán", sita en avenida Alcora y Luna, esta noche habrá la acostumbrada reunión de "speedway".

Se iniciará a las 21.30.

Picnic del club de ajedrez Los Peones y Biblioteca Rafael Barret

El club de ajedrez Los Peones conjuntamente con la biblioteca Rafael Barret, ha resuelto realizar un nuevo picnic familiar. Se llevará a efecto el domingo próximo en la quinta Las Delicias, situada en San Isidro, a pocas cuadras de la estación y a orillas del río. Por entradas e invitaciones dirigirse a Rivadavia 2159, Casa del Pueblo, de 18 a 22.

Noticiero de la Asociación Amateurs Argentina

A la secretaría de la Asociación Amateurs Argentina llegaron ayer las siguientes notas:

Referente Silva Basualdo: Informa sobre las incidencias ocurridas en el match Almagro v. Lomas Juniors 3a.

Referente E. Forte: Comunica que en el match N. Chicago v. Alvear, hizo retirar del field a los jugadores Saborino y Davoto, de los clubs Nueva Chicago y Alvear, respectivamente, por haberse tomado a golpes de puño.

Referente P. Diaz: Comunica que no hizo jugar tiempo suplementario del match Talleres v. Gimnasia y Esgrima de La Plata, quinta, por haberse resentido de un golpe al caerse de un ómnibus.

La Patera: Solicita un subsidio para el jugador E. B. Tettamanti, el cual se fracturó una pierna en un match con el club Arg. Juniors.

Chacarita Juniors: Comunica que ha designado delegados al consejo directivo a Alfonso Colangelo y Francisco Zungri, titular y suplente respectivamente, y para la asamblea a Nicodemo Perticoni y Nicolás J. Caputo.

Referente Carlos Rossi: Comunica que no se pudo realizar el match Def. Belgrano v. River Plate, por no tener el equipo reglamentario el club River Plate.

Club Honor y Patria: Solicita un préstamo de 2.000 pesos.

Asociación Tandilense de Fútbol: Comunica que ha designado representante ante esta Asociación a Francisco Agnelli.

Federación Amateurs Platense: Solicita el pase del jugador D. Ortiz.

Referente Ricardo Alvarez: Comunica que en el partido Palermo v. Lincoln, tercera división, fue agredido por el jugador Zerbini, del club Lincoln.

DE RUFINO

Con éxito efectuóse un match de beneficio

JORGE NEWBERY, DE BUCHARDO, 3; E. F. MATIENZO, DE RUFINO, 2

RUFINO, 4 — Como estaba anunciado, llevée a efecto el match de fútbol entre los primeros equipos de los clubs Jorge Newbery, de Buchardo, y E. F. Matienzo, de esta, a beneficio de las víctimas del ciclón que azotara el pueblo de Buchardo el día 8 de enero último.

Previo al partido entre las intermedias de los clubs B. A. P. y E. F. Matienzo, se alinearon los cuadros de primera división nombrados, bajo la dirección del referente Santiago Z. Veralta.

El puntapié inicial lo dió el intendente municipal de Buchardo, Alejandro Rivas, que es a la vez presidente de la comisión pro fondos para las víctimas de Buchardo.

Comenzado el juego, las acciones transcurrieron en forma entusiasta y a los 10' los visitantes abrieron el score por intermedio de Gaido, igualando posiciones Kelli a los 2' del segundo periodo, y 2' después los loca-

RECUERDE Vd. para SIEMPRE
SI NO ES HOY SERA MAÑANA
COMPRE SUS MUEBLES A

Grandes Mueblerías TERZA Hnos.
726-Sarmiento-726



HABAMOS CLARO, ENTENDEMOS BIEN
195.-

HERMOSO Y AMPLIO DORMITORIO 3 CUERPOS, ESTILO CHIPPENDALE.
 finamente acabado, compuesto de: 1 Ropero, 1 Cama (2 plazas), 1 Elástico Imperial, 1 Toilete peñador, 2 mesas de luz, \$ 570, otro juego . . . \$

5 % DESCUENTO A LOS QUE MENCIONEN ESTE AVISO

TEATROS Y CONCIERTOS

No hubo estreno ayer en el Smart

"Alemán, pero buen gaucho" subirá a escena esta noche

La dirección del conjunto nacional que actúa en el teatro Smart resolvió que recién esta noche, en segunda sesión, se lleve a cabo el estreno de la pieza cómica en dos cuadros, original de Mario Fernández, titulada: "Alemán, pero buen gaucho".

La compañía que encabeza el festejado actores cómicos Gregorio Clearelli y Juan Dardes, han ensayado — a estar por el comunicado que envía la empresa — con todo entusiasmo esta obra.

En esta semana se ofrecerá el estreno de la pieza cómica en tres cuadros de Nicolás de las Herrerías titulada "Polvo mi padre querido". Se preparó, además, la repisa del sainete de Alberto Vacarezza "La vida es un saínete".

"Un millón", de Muñoz Seca y Pérez Fernández

Se estrenará hoy en el Mayo

Esta noche, la compañía que dirige José Balaguer nos dará a conocer en el teatro Mayo la comedia titulada "Un millón", que lleva la acreditada firma de "los dos Pedros", es decir, Pedro Muñoz Seca y Pedro Pérez Fernández.

De "Un millón" han dicho los cronistas madrileños que se trata de una obra extraordinariamente graciosa, llena de eminentes escenas cómicas que hacen honor a la fama de que gozan sus autores.

Artistas que embarcan en y para España

Pasado mañana embarcarán en Barcelona rumbo a nuestro puerto y con destino al elenco artístico de la compañía de comedias españolas que dirige el primer actor cómico José Balaguer, el galán Arturo Marín y la dama joven María Cuevas, ambos bien conceptuados y que han preferido el contrato que desde aquí se les ofreciera a otro que les propuso Fernando Díaz de Mendoza.

El primer actor Antonio Palacios, terminados sus compromisos con la compañía que dirige Fernando Vallejo, se embarcará mañana a bordo del transatlántico "Alsina" rumbo a España, donde debe encontrarse antes de fin de mes para cumplir un contrato ventajoso propuesto y aceptado telegráficamente, Antonio Palacios, que llega mañana mismo de Montevideo, apenas si estará entre nosotros unas horas, pues, como decimos, ha de embarcarse rumbo a Europa.

les consiguen ventajas al sacar provecho Dalozgray de un córner.

Redoblaron sus esfuerzos los visitantes, y a los 9' conquistaban la paciencia en el score y al faltar 6' para terminar el partido marcaron el goal de ventaja, adjudicándose así la victoria el equipo del club Jorge Newbery por 3 tantos contra 2.

Fue esta una jornada brillante por el espíritu de camaradería puesto de manifiesto y por el juego desplegado. El cuadro visitante con el fin de hacer público su agradecimiento hacia el pueblo de Rufino distribuyó volantes con leyendas destacando el gesto del vecindario.

En el Sarmiento estrenarán mañana una revista

Se titula "Un directo al corazón"

La revista de revistas del teatro Sarmiento, que por ahora mantiene en sus cartoleras las producciones tituladas "Opera en jazz" y "Piernas de seda", con las que iniciara su temporada, anuncia para mañana una novedad.

Trátase de una revista en doce cuadros, "de varios autores", música original del maestro Hans Diernhammer, titulada "Un directo al corazón".

José Gómez en el Fénix de Vélez Sársfield

Siendo a la compañía de revistas de Aniceta Maizani, hizo su presentación anoche en el cine-teatro Fénix, de Vélez Sársfield, el conjunto nacional de comedias y dramas que encabeza el conocido actor José Gómez.

En el primer programa figura "El místico", de Santiago Rusiñol.

Esta compañía, que realizará siete funciones solamente, anuncia para hoy en sesión vespertina "El puñal de los trovadores" y "El dueño de las herreñas" por la noche. El jueves se pondrá en escena el "Otello" de Shakespeare.

NOTAS CINEMATOGRAFICAS

"El hombre de la máscara de hierro" en el Select Lavalle

El Select Lavalle está proyectando en su pantalla la producción Artistas Unidos "El hombre de la máscara de hierro", por Douglas Fairbanks.

Aparecen en la pantalla, otra vez, los famosos mosqueteros: D'Artagnan, Athos, Porthos y Aramis. Singular grupo de camaradas, valientes y simpáticos en este que ha arraigado en el corazón de todos cuantos tuvieron travesía de las dos novelas de Alejandro Dumas.

El audaz D'Artagnan está encarnado por Douglas Fairbanks, ágil y vigoroso actor que supo corresponder como en la primera ocasión de "Los tres mosqueteros" a las exigencias de su papel, toda acción y todo ingenio.

En sus exhibiciones en los Estados Unidos, "El hombre de la máscara de hierro" destaca el significativo antecedente de haber batido todos los "records" de entradas en el famoso teatro Rivoli, de Nueva York.

"El rey de la jazz"

John Murray Anderson, productor de innumerables revistas y últimamente de la comedia musical "Almanac", ha firmado contrato con la Universal para dirigir la revista "El rey de la Jazz" la que tendrá como núcleo de base la actuación de Paul Whiteman y su orquesta.

Anderson se encuentra ya en Universal City, conjuntamente con su compañía teatral que posee el coro de las más bellas muchachas americanas. También se halla en Universal City el profesor de baile de la compañía teatral de Anderson.

Anderson que fué en su juventud bailarín y cantante inauguró conjuntamente con Robert Milton la escuela de Teatro de Nueva York, entidad de

FIESTAS Y ACTOS CULTURALES

PARA EL VIERNES 7

FUNCIÓN CINEMATOGRAFICA

Subcomité "Germinál" (sección 2a) — Organizada por este subcomité, se realizará una función cinematográfica el viernes 7 del corriente, a las 21 horas, en el salón-teatro Pablo Podestá, calle Rioja número 3945.

Entre otras películas que serán exhibidas figuran "El crucero Estada", en 10 actos, y "Solos en una isla", en 7 actos. En uno de los intervalos hará uso de la palabra el candidato a diputado José B. Pfeiffer.

PARA EL DOMINGO 9

FESTIVAL DANZANTE

Biblioteca "Esteban Jiménez" (sección 15a, Villa Devoto) — Organizado por la C. A. de esta biblioteca, el próximo domingo 9 se llevará a cabo un festival danzante, de 16 a 23 horas, en su local, Simón 4231.

Entrada para afiliados, \$ 1; invitados, 1.50. Las señoras y señoritas tendrán acceso libre a la sala.

PICNIC EN LA PLATA

Centro cultural y biblioteca "Alborada", de La Plata — Esta institución realizará el domingo 9 del corriente su segundo gran picnic de la temporada, en la isla Paulino, en un lugar situado a una cuadra del desembarcadero, detrás del hotel Pagani.

Se ha preparado al efecto un atractivo programa que, seguramente, mantendrá el buen humor de los excursionistas, durante las horas del día.

Pueden retirarse entradas en el local social, calle 41 núm. 311 (La Plata), hoy miércoles y el viernes 7, de 21 a 22 horas.

AGRUPACION ARTISTICA "JUAN B. JUSTO"

Sección arte nativo — Hoy a las 21 horas, efectuará un ensayo esta sección.

Sección teatral — De común acuerdo con la C. A. el ciudadano Amadeo di Ponso ha dejado la dirección de la sección teatral, desde el primero del corriente mes.

NECROLOGIA

La C. A. del subcomité Los Andes, de la sección 15a., en su reunión de antañoche, resolvió rendir homenaje a la memoria del compañero desaparecido, Florencio Sanmartini, y al mismo tiempo enviar una nota de condolencia a la familia del extinto.

Igual resolución adoptó la C. A. del Centro Socialista de Caseros (F. C. Pacifico).

ASOCIACIONES DIVERSAS

Club "A. Zabaleta" — En honor de su socio y fundador Angel Martínez, este club ha organizado un festival artístico-cinematográfico, el cual se llevará a cabo hoy miércoles, a las 21 horas, en el cine-teatro San Martín, situado en la calle Rivera 1345.

Se ha desarrollado un interesante y variado programa, en cuya ejecución prestarán su concurso elementos destacados de nuestros principales teatros.

Entrada, \$ 1.

Importante ayuda de la profesión. Al mismo tiempo que Anderson, la Universal contrató también a Herman Rosse, escenógrafo y diseñador de trajes, que ha trabajado con Anderson durante 8 años.

"El rey de la Jazz", cuya filmación ha sido comenzada, será estrenada en Buenos Aires en los primeros meses de la próxima temporada, habiendo tomado parte en esta película los principales números de variedades de Estados Unidos y Europa.

UN CUELLO
 Marca  **TRES VVV.**
 CUAL REFORZADO INDUSTRIA ARGENTINA

ES SUPERIOR A TODOS LOS DEMAS POR LAS VENTAJAS SIGUIENTES



NO SE DEFORMA NI VARIA EL NUMERO
 MOTIVO DE LA PATENTE 25634

CAVIDAD POR DONDE CORRE LA CORBATA
 MOTIVO DE LA PATENTE 25635

EXIJALO A SU PROVEEDOR

SIENTA UN NUEVO PLACER
 BEBIENDO CERVEZA **CORDOBA**

Distribuidor: R. CARRUTHERS — Bolívar 1729-31 — U. T. 23-3744/5

PARTIDO SOCIALISTA

CAPITAL

Asambleas y reuniones

Sección 1a. (Vélez Sarsfield) — Baradero 231. Asambleas hoy miércoles a las 20.30. El día 11. Asambleas de movimiento de afiliados. Renovación de la C. A. 11 miembros. Designación de un revisor de cuentas. Comité ejecutivo.

Sección 2a. — Directorio 30. Asambleas hoy miércoles a las 21.00. D. A. B. C. mov. de afiliados. Renovación de la C. A. 11 miembros. Designación de un revisor de cuentas. Comité ejecutivo.

Hallados en la Secretaría los carritos de 1929. Se entregaron a los afiliados que desearan pasar a retirarlos a la brevedad posible.

Sección 12a. — Piedras 1214. Asambleas mañana 6. a las 20.30 horas en punto. O. del D. A. B. C. movimiento de afiliados. Renovación de la C. A. 11 miembros. Designación de un revisor de cuentas. Comité ejecutivo.

Sección 13a. (La Paternal) — Cucha Cucha 251. Asambleas extraordinarias el sábado 6. a las 20.30. O. del D. A. B. C. movimiento de afiliados. Renovación de la C. A. 11 miembros. Designación de un revisor de cuentas. Comité ejecutivo.

Sección 14a. (Villa del Parque) — Hilaración 279. Asambleas mañana jueves a las 20.30. O. del D. A. B. C. mov. de afiliados. Varios.

Agrupaciones Gremiales Socialistas

Industria del Vestido — Casa del Trabajo. La C. A. de esta agrupación se reunirá hoy miércoles a las 20.30 horas, con los miembros de la misma recientemente electos, a fin de distribuir los cargos.

Gastronómica — Mañana jueves a las 21.35 en punto, se reúne la C. A.

Diversas

Subcomité "Germinal" (sección 2a.) — Se reunirá mañana hoy miércoles a las 20.30 en su local. Rójas 1257. O. del D. A. B. C. movimiento de afiliados. Campaña electoral. Varios. Única invitación.

Confederación Juvenil Socialista

ASAMBLEAS Y REUNIONES

5. "Fábila Iglesias" (sección 7a.) — 1.º de Enero 226. Asambleas mañana 6. a las 21.00. O. del D. A. B. C. movimiento de afiliados. Renovación parcial de la C. A. (tres miembros). Proposiciones al próximo congreso de la C. A. 2.º de Enero 226. Asambleas mañana jueves a las 20.30. O. del D. A. B. C. movimiento de afiliados. Elección de delegado de fútbol, varios.

EL TIEMPO

Máxima, 30.4; mínima, 22.9 grados

Ayer amaneció con el cielo nublado, cuando algunos pequeños aguaceros duraron la tarde. La temperatura estuvo algo más baja que el día anterior, aunque no sin interés, dada la saturación húmeda de la atmósfera. La columna termométrica osciló entre 22.9 y 30.4 grados centígrados, máxima y mínima registradas a las 5.25 y a las 2.29 horas.

La presión atmosférica varió de 751.67 a 752.43 milímetros. El viento predominó del rumbo NE.

A las 5 horas, la dirección de meteorología formuló la siguiente sinopsis del tiempo:

La depresión que anteaup se hallaba sobre la zona andina, se halla corrido al oeste, extendiéndose sobre elitoral y hacia el sur sobre el Atlántico y otro en el suroeste de Buenos Aires, mientras que en el este y sur del país el barómetro señalaba un nivel regular.

En el centro y oeste de Buenos Aires, el de Santa Fe, el centro y sur de Córdoba, en San Luis, al este de Mendoza, de la Pampa y en el este del Rio Negro, reinaba tiempo nublado e inestable, con algunas lluvias, este y centro, estando claro en las del este.

La temperatura había bajado en Buenos Aires y en el centro, oeste y sur del país, manteniéndose estacionaria en el norte.

Probabilidades del tiempo hasta las 18 de hoy:

En general: Tormentas de truenos en elitoral y norte; temperatura en descenso.

Capital Federal: Remplazado y más nublado.

Provincia de Buenos Aires Este: Tiempo bueno, poco cambio de temperatura, vientos fuertes del suroeste. Oeste, bueno, poco cambio de temperatura, viento suroeste y oeste.

BIBLIOTECA OBRERA "JUAN B. JUSTO"

CONVOCATORIA A ASAMBLEA

De acuerdo con el artículo 19 de los estatutos, la C. D. convoca a sus asociados a asamblea general de socios para el día viernes 14 de febrero de 1930, a las 20.30 horas, la que se realizará en el local social, calle Rivadavia 2156 (primer piso), Casa del Pueblo, para tratar el siguiente:

ORDEN DEL DIA:

Informe de la Comisión Directiva, balance.

Complemento de cinco (5) titulares, cinco (5) suplentes y tres (3) revisores de cuentas.

Complemento de dos (2) socios para votar y firmar el acta.

Enrique Dickmann, secretario. V1412.

CANZONETAS POPULARES

En discos de CASA CHICA, a \$ 2.50 cada uno

Aceptamos cartoncitos "43" y "Pour La Noblesse"

5194 TRA LE SHEPE CANTIERA

5195 MARIANNA LA VA IN CAMPAGNA IL CARDINALE

5215 L'ADDIO DEL BERSAGLIERE POVERA STANZA MIA

1955 CARA PICCOLA LE ROSE ROSE

14158 1 MIES MY SWIRE IL SACRESTANO E LA PARSANA

14159 MARI MARI SANTA LUCIA

14161 EULO DICENNO NAPULE A DUMMENECA D'E PALME

14227 DILETTA MARIETTA TU MI FAI MOIHI

14253 LA CARTA CITTADINA DI NOBILIO NOBILIO IN AUTOMOBILE

14255 TARANTELLA INTERNAZIO. NAPULE E SURRIENTO

TITO SCHIPA. Sus últimas grabaciones en disco Victor. VISITEROS FLETE Y EMBALAJE POR CUALQUIER CANTIDAD \$ 0.50

CASA CHICA SIN SUCURSALES

SALETA 676 - Bs. As.

ENVIOS RAPIDOS AL INTERIOR

PICK UPS de gran volumen de voz. Ofrecemos a \$ 15

ESPECTACULOS

TEATROS

MAIPO — Compañía argentina de comedias musicales. Hoy miércoles. Hoy. Cusido son tres. Exitó de teatro Océano.

MAYO — Compañía española. Halagador. Hoy a las 18.30. Para qué la lucha, amigo! A las 21.12. Mi millón (estreno). Plata, \$ 2.

SMART — Compañía Dardos. Teseril. Hoy a las 18.30. En la cancha se ven los pingos. A las 21. La bota del diablo. A las 22.30. Alemán, pero buen gauchó (estreno). A las 23.15. Entre tatus andá el juego. Plata, \$ 1 por sección.

COMICO — Cine realista continuando. Hoy, de 14.30 a 24. La casa del placer y Belleza sin pasado. Plata, \$ 1.

AVENIDA — Compañía de zarzuelas. Hoy a las 18.30. Los guapos. A las 21.30. Los guapos. La mejor del puerto. Plata, \$ 1 y 2.50.

MARCONI — Compañía Italiana. Hoy a las 21.15. La traviata. Plata, \$ 2.50.

BOEDO — Compañía Artistas Unidos. Hoy a las 18.30. El gran premio nacional. A las 21.40. El siglo Huacha. A las 22. Paja brava. A las 23. La clase media.

PUEYRREDON — Compañía Kan-Brand. Hoy a las 18.30. El perfume del pecado. A las 21.40. La mirada de oro. Plata, \$ 0.80 y 1.50.

MITRE — Triunvirato 729. Compañía de revistas Pissano-Ronetti.

COLONIAL — Mitre 141. Arellaneda. Compañía nacional Elena Alvarez. Hoy a las 18.30. Seguí Pancho por la vía. A las 21. La muerte a plazo fijo y El rival de Valentino.

25 DE MAYO — Triunvirato 4440. Conjunto de arte nativo Arturo Grecco. Hoy tarde y noche, gran éxito de la compañía a precios populares.

VARIEDADES

PARQUE JAPONES — Leandro N. Alem y Callao. Centra de diversiones. Hoy a las 21. Teatro Romano: éxito de

la trops Galvez, Trío Arizona y Los Masconi, grupo de la tribu exótica Los negros del plato. Conciertos y otros atractivos. Entrada \$ 1, niños 0.50, con dos valores gratuitos para el teatro y una atracción.

CASINO — Maipú 256. Variadas. Hoy de 17 a 20. Exhibición de la tribu salvaje Los negros del plato. Entrada, \$ 1. A las 21. Exitó del Ballet Veronal, Tania, Landais, Dubut de Los Dallichy y Las hermanas Broi. Entrada general, \$ 1.50.

CINEMATOGRAFOS

EMPIRE THEATRE — Corrientes y Maipú. Todos los días tarde y noche, variado programa cinematográfico.

ELECTRIC PALACE — Lavalle 836. Funciones diarias tarde y noche. Las mejores cintas sonoras y parlantes. Todas las semanas estrenos. Precios populares.

CRYSTAL PALACE — Corrientes 1650. Hoy: El gran misterio. París es nuestro. El secreto del doctor y Sección comita.

ETOILE PALACE — Corrientes 2120. Hoy: Gran sección comita. Luces de media noche. Variedades sonoras y última exhibición del film sonoro y parlante. La melodía de Broadway. — Mañana: La ceguera del oro.

CINE ESTRELLA — Cabildo 2580. Hoy: El hijo de la bondad. La edad del jauré, El niño de la bondad.

CINE LOS ANDES — Bonda 571. Hoy: El camino de la dicha. El caso Bolano y La mujer todo lo puede.

CINE MODERNO — Rosado 920. Hoy: El rival de los amigos y El diablo sagrado de Rusia.

CINE DEVOTO — Nueva York 2516. Mañana: Dama y carne, por John Gilbert y Greta Garbo.

GUIA DE "LA VANGUARDIA"

ASOCIACIONES

ASOCIACION OBRERA DE SOCORROS MUTUOS, SECRETARIA, SAavedra 450, Buenos Aires. Esta asociación, que tiene a su cargo, mediante una cuota mensual, el pago de servicios médicos, medicinas, sanatorio, aparatos ortopédicos, masajes, etc.

ELECTRICIDAD Y MECANICA

PABLO J. B. PIZZO, TALLER DE HOJINAJES Y ELECTROMECANICA Precios sin competencia. Perú 578 a 580. U. T. 2277 Avenida (23), U. T. 6977 Avenida (23).

ENCERADO DE PISOS

EL COMPANERO REGO HACE ENCERADOS DE PISOS, Pintura y empapelados, limpieza en general de casas, negocios y vidrios. Trabajo barato. Juan Jaures 591. U. T. 62, Mitre 7257

RELOJERIAS

TALLER DE RELOJERIA, SE GARANTIZA el trabajo y se hace con prontitud y esmero. — Santa Fe 1459 — Juan Binardi.

Los certificados de terminación de estudios, en el día de mañana, de 8 a 9.

ESCUELA COMERCIAL DE MUJERES DE LA NACION

Ingreso al establecimiento. — Las solicitudes de ingreso al primer año de la escuela comercial de mujeres de la Nación, se recibirán en la secretaría del establecimiento del 15 al 20 del corriente, debiendo ser escritas en un papel sellado de un peso y acompañadas con los certificados de estudios de 60, grado, de vacunas y de buena conducta, de la partida de nacimiento y de la cédula de identidad. En los últimos días ya citados se recibirán las solicitudes de exámenes complementarios de alumnas regulares, flores e incorporadas.

Los solicitados de matrículas de los alumnos de 20, a 20, años deberán ser presentados del 15 al 20 del corriente, pudiendo los interesados retirar los formularios en la secretaría del colegio.

INSPECCION GENERAL DE ESCUELAS PARTICULARES

Exámenes complementarios. — Las solicitudes de los alumnos de las escuelas particulares que rendirán exámenes complementarios, se recibirán en la secretaría de la Inspección general de escuelas particulares, hasta el día 15 del corriente, inclusive.

ESCUELA SUPERIOR No. 1 DELFIN GALLO

Certificados de estudio. — La dirección de la escuela superior No. 1 Delfin Gallo, entregará a sus alumnos de ambos turnos,

Aux Charpentiers MEXICO 1302



Casa fundada en el año 1885

TRAJES

en brines azules y de colores para todos los oficios. ESPECIALIDAD

en Ropa de trabajo y para el CAMPO

enviamos catalogo y muestras gratis Maynard & Févre

MASAJISTAS

AMANCIO VENCE, MASAJISTA profesional. Araujo 1269. U. T. 713 Mataderos, De 8 a 12. Las Casas 3511. De 16 a 20. — Masajes en general. Se preparan reportajes de cualquier categoría.

FARMACIAS

FARMACIA "OSIMAN", MONTE DE Oca 1880, U. T. 1512 Barracas. Haga sus pedidos por teléfono, que le serán remitidos en el acto.

FARMACIA "DR. FERRO", DE GREGORIO A. FERRO, BARRAS 1099, Buenos Aires.

REVISTAS

"EL AVE DEL PARAISO" — REVISTA de dibujo y bordado. Formato 110x74. Aparece mensualmente. Año: \$ 2; semestre, \$ 1.50; número suelto, \$ 0.25. Se necesitan muchachos para la venta del Suplemento. Cuadrado. — Corcuera hermanos. Entre Ríos 721.

Gran Regalo de la CASA CIRANI

Se obsequia a todo comprador de una bebida con nombre o inicial sin aumento de precio con un regalo botón esmaltado a fuego, patrimonio de los principales clubs o insignia del Partido Socialista.

Ventas por mayor y menor. Catálogos gratis al interior

BANCOS

BANCO EL HOGAR ARGENTINO

Fundado en septiembre de 1929. Capital autorizado, \$ 50.000.000. Acuerda préstamos hipotecarios y para construcción. Venta propiedades con facilidades de pago. Recibe depósitos a plazo fijo y en caja de ahorros.

Casa matriz: Bartolomé Mitre 575, Buenos Aires. Sucursales: Rosario de Santa Fe, Córdoba, Bahía Blanca, La Plata, Santa Fe, Concordia, Rafaela, Asunción del Paraguay. En la capital, Sucursal Pueyrredón, Pueyrredón esquina Santa Fe. — A. Malán, director-gerente.

BANCO DE ITALIA y RIO DE LA PLATA

Fundado el 19 de agosto de 1872

Representaciones oficiales Argentinas e Italianas

SUCURSALES:

En Italia, en la Capital Federal y en toda la República

Casa Matriz, Bs. Aires

Bu.é, Mitre 434, 448, 460 y 486

BANCO DE GALICIA Y BUENOS AIRES

CANGALLO 415-39

ABONA POR DEPOSITOS

En cuenta corriente 1%

A plazo fijo. . . . Convencional

EN CAJA DE AHORROS

Interés 5,0% anual

GIROS SOBRE ESPANA

SERVICIO ESPECIAL SOBRE GALICIA EXTENSA RED DE CORRESPONDALES



PERSONAS BUSCADAS

A ESTEBAN y MANUEL LOPEZ LOS busca Pedro Etcheberry, hospital P. P. Negro, sala 1, cama 16.

Pedido y oferta de trabajo

JOSE B. SARDO, PICHETA 1597, 22 encarga de cobranzas y corralajes de instituciones obreras mutualistas.

Joyería Sammartino

RELOJES — ALHAJAS FANTASIAS

Artículos para regalos

CALLAO 332

U. T. 47 CUYO 2325

La Compañía Italo Argentina de Electricidad

(Administración Central: Corrientes 651/59) ha abierto al público una AGENCIA en la calle

JUAN BAUTISTA ALBERDI 2663

(Unión Telefónica 3491 Baturo y Cooperativa Telefónica 1257 y 2324 Central), en la cual la clientela de las zonas FLORES y CABALLITO podrá efectuar los trámites relacionales con el suministro de energía eléctrica (pedidos de corriente y trabajos relativos, informes y reclamaciones usuales, etc.).

FOTOGRAFIA SOCIEDAD ARTISTICA

Regala un gran retrato en colores por docena de retratos. Retratados al lápiz (lo mejor), \$ 15. Precios fijos, \$ 5 la docena. Carnets, dos por \$ 1.

CANGALLO 1056

entre C. Pellegrini y Cerrito

Sucursal: RIVADAVIA 2330

A CONCIENCIA ¡Sabido lo que hace!

Así debe Vd. atender hoy mismo su

HERNIA

De lo contrario, siempre correrá el riesgo de una fatal consecuencia.

GRABADOS, SELLOS DE GOMA

IMPRESA ENRIQUE BARÉS

Chapas Grabadas Numeradores Esmaltados Fechadoras para Puertas para Puertas Perforadoras

ACUACION DE FICHAS Y ESTAMPADOR CHAPITAS PARA LA RECLAME

537 VICTORIA SARMIENTO 825 BUENOS AIRES

PIDANSE CATALOGOS

EL REDUCTOR DORAT

jamás deja de obtener el resultado que Vd. desea, y miles de herniados que lo han usado, pueden atestiguar sobre su actuación. Su hernia será vencida, eliminada por completo, como millares de ellas, sea como sea su volumen, antigüedad y clase.

Los Especialistas DORAT nunca se equivocan, y al ofrecer a Vd. un Reductor de su sistema patentado, es porque saben — con toda conciencia — que con su empleo la Hernia será eliminada, sin entorpecer su vida ni sus ocupaciones habituales.

VISITENOS CONSULTENOS

Gratis, y sobre su misma Hernia, es decir: CON HECHOS, le demostraremos la técnica y eficacia del Reductor DORAT.

Remitimos gratis Catálogo

DORAT

577-ESMERALDA-577 BUENOS AIRES

CONCEDEMOS CREDITOS y DESCUENTOS a Sociedades, Federaciones, etc.

Tintorería MARTINEZ

Limpiar y planchar 1 traje \$ 4

.. " " " " " " 7

SE DA VUELTA A TRAJES Y SOBRETODOS VICTORIA 942

U. T. 38 MAYO 4778

VENDEMOS POR METRO CASIMIRES

muy finos

Azules negros grises y fantasías

PRECIOS MODICOS

VERDIER Y FRATTINI

Sucursales de

JUAN VAYSSE

1345-RIVADAVIA-1345

U. T. 31 Rivadavia 6083

Cocheira "BISSO"

Única cocheira que da su precio con un 30 c/o. Consulte precios.

GAONA 565 Frente al hospital Durand, U. T. 60-257 Caballito, 60-2462 Mitre; C. T. A. Calle 298; C. T. A. Calle 286

POR SOLO \$ 150. — SERVICIO FUNEBRE

Compuerto de carroza a 4 caballos, berlina de duño, carruajes, stand, capilla ardiente, licencias, impuestos, tierra y aviso en el pre-sente diario; el mismo servicio para bóveda \$ 275

Cocheira "BISSO"

Única cocheira que da su precio con un 30 c/o. Consulte precios.

GAONA 565 Frente al hospital Durand, U. T. 60-257 Caballito, 60-2462 Mitre; C. T. A. Calle 298; C. T. A. Calle 286

POR SOLO \$ 150. — SERVICIO FUNEBRE

Compuerto de carroza a 4 caballos, berlina de duño, carruajes, stand, capilla ardiente, licencias, impuestos, tierra y aviso en el pre-sente diario; el mismo servicio para bóveda \$ 275

RADIOTELEFONIA

Programa para hoy

- 10. Orquesta típica, L. R. 5.
11. Romanzas, típica, Pocholo, L. R. 2.
12. Sones de bandoneón, instrumentación en campearis; orquesta, Costabile, L. R. 5.
13. Típica Simoni-Alfaro, L. R. 4.
14. Orquesta nacional, típica, Wells, sexteto Fall, sones norteños, L. R. 2.
15. Orquestas típica y clásica, L. R. 2.
16. Típica Pocholo, cancionista nacional, romanzas, L. R. 6.
17. Típica Vargo; dúo de bandoneón, L. R. 4.
18. Agüero-Calderilla-Conte, tangoes teatrales; violín; orquesta clásica, L. R. 6.
19. Orquesta típica, L. R. 5.
20. Fantasías de ópera; canciones nacionales, L. R. 6.
21. Noticias, L. R. 6.
22. Jazz band americana, L. R. 5.
23. Típica; canciones y Nacarrato, cantos, L. R. 2.
24. Programa para niños; canciones, L. R. 4.
25. Diablos, foxtrots, L. R. 5.
26. Típica y canciones, L. R. 5.
27. Típica Brignolo; solos de órgano, L. R. 5.
28. Canciones nacionales, L. R. 5.
29. Trío Californiano, música vienesa, L. R. 5.
30. Clásico Pontova; jazz band Bihavock, L. R. 5.
31. La escuela de la alegría, L. R. 4.
32. Admeto, L. R. 5.
33. Guitarra; cancionista nacional; monólogos y canciones; trío Los Americanos, L. R. 5.
34. Típica Brignolo, L. R. 5.
35. Noticias, L. R. 6.
36. Típica Brignolo; música Pontova; viola; cello, L. R. 5.
37. Cantor nacional, acompañado al piano, L. R. 5.
38. Dúo de bandoneones, L. R. 5.
39. Boletín informativo de "La Vanguardia", L. R. 1.
40. Orquestas clásica y típica; dúo Cerrado-Tray, canciones cómicas; Malena Ortiz, cancionista; Angeliña Corti de Bufano, soprano, y Rochfeldt, piano, L. R. 4.
41. Guitarra; cancionistas nacionales; Sautou, canciones; típica Pocholo; Jazz band Celoni; romanzas; Schelotto, pianista, y Cogorno; violín, L. R. 2.
42. Sentos cancionista nacional; tangoes teatrales; canciones y charlas; romanzas, L. R. 6.
43. Canciones nacionales, L. R. 5.
44. Música nativa; orquesta sinfónica; piano clásico, L. R. 4.
45. Canciones; orquesta típica, jazz band Celoni; sexteto Fall; Pocholo, flauta y Zelmir, cancionista, L. R. 4.
46. Dúo Primavera, cantos con el guitarrista Galatzo; canciones internacionales; orquesta clásica; guitarrista; bandoneón, L. R. 5.
47. Trío Californiano; música clásica, L. R. 5.
48. Balneario, cantor nacional; tenor; soprano; trío clásico París; violín; saxofón, L. R. 5.
49. Schiffrin, violoncelo, L. R. 5.
50. Canto y piano, L. R. 1.
51. Canciones; bandoneón; Snóscito, guitarra; típica Pocholo; sexteto Fall, L. R. 5.
52. Cantos nacionales; flauta sinfónica; Netti; María Luisa Nator, canciones; bandoneón; guitarrista, L. R. 5.
53. Orquesta clásica Pontova; típica Brignolo, jazz band Bihavock, L. R. 5.
54. Canciones internacionales, L. R. 5.

LOS PRECIOS

CAMBIO BANCARIO A LA VISTA

Table with columns for currency type and price. Includes entries for 100 dólares, 100 pesetas, 100 libras, etc.

VALOR DE LAS MONEDAS EXTRANJERAS

Al clausurar ayer sus operaciones el Banco de las Naciones vendió y compró a las siguientes precios:

Table with columns for country, currency, and price. Includes Germany, Austria, Belgium, etc.

MERCADO DE CEREALES

Precios extremos registrados ayer. Trigo, de 5 a 10.50; maíz, de 5.50 a 7.20; avena, de 4.50 a 6.20; lino, de 17 a 19; cebada, de 4.50 a 6.50; trigo duro, de 5 a 7.50; centeno, de 4 a 7.50; semillas de alfalfa, de 2.20 a 5.30; idem de rabe, de 11 a 13.50.

CAMARA GREMIAL DE CEREALES

Cotizaciones oficiales. Esta cámara ha fijado los siguientes precios en pesos n.º, por los cien kilos. Trigo - Barleta 78 kilos, a \$ 11.30; id. - Buenos Aires 78 kilos, a 10.50; id. Bahía Blanca, 78 kilos, a 10.70; Lino - 4 por ciento cuerpos extraños, a 15. Avena - 47 kilos, a 4.90; Bahía Blanca, 47 kilos, a 4.90. Maíz - Amarillo, a 6.25; Centeno - Base 78 kilos, a 7.40.

CAMARA GREMIAL DE MOLINEROS

Precios oficiales de las harinas y sub productos del trigo. Harina 000, por diez kilos, a \$ 1.94; id. 00, a 1.80; id. 0, a 1.65; id. especial, a 1.52; id. segunda, a 0.97; id. especial exportación, a 1.10. Rebajillo, por cien kilos, a 3.10; alfalfa, a 3.72; arcebutillo, a 1.75.

BOLSA DE ROSARIO

Precios oficiales registrados ayer en esta Bolsa. Trigo - Barleta, base 80 kilos, a pesos 11.00; id. número 2, a 10.75. Lino - 4 por ciento cuerpos extraños, a 15. Maíz - Amarillo, a 6.15.

MERCADO CIUDAD DE BUENOS AIRES

Precios extremos con que se realizaron ayer las ventas al por mayor.

Verduras y legumbres

Papas (los diez kilos), de \$ 0.80 a 1.20; batatas, de 2.40 a 2.80; cebollas, de 0.50 a 1.10; ajos, de 2 a 1.50; chuchas, de 2 a 4; id. finas, de 2 a 5.50; porros, de 2 a 3.50; id. colorados, de 4 a 5.50. Espinacas (la docena), de \$ 0.30 a 0.50; id. especiales, de 1 a 1.50; coles, de 0.15 a 0.25; apio, de 1.80 a 2.50; chiflos, de 0.25 a 0.50; pepinos, de 0.20 a 0.30; berenjena, de 0.15 a 0.50. Acelgas (la docena de paquetes), de pesos 0.15 a 0.25; espinacas, de 0.20 a 0.40; radicha, de 0.25 a 0.35; remolacha, de 0.20 a 0.40; rabanitos, de 0.20 a 0.30; zanahorias, de 0.20 a 0.25; porros, de 0.30 a 0.50; rabo, de 0.25 a 0.35; salicó, de 0.80 a 0.85; espárragos, de 2 a 3. Lechuga (el fardo), de \$ 2 a 2.50; escarola, de 0.50 a 2. Tomates locales (el cajón), de \$ 2 a 4.50; ajos, de 2 a 3; papalitos, de 2 a 4.

Frutas frescas

Bananas (el cajón), de \$ 0.50 a 2.50. Manzanas norteamericanas Dedicadas (el cajón), de \$ 11 a 12; id. Winesap, de \$ 12 a 14; Gravenstein, de \$ 13 a 14; norteamericanas en barricas, de 13 a 24; peras norteamericanas, de 10 a 12; id. de Mendoza, de 7 a 9; duraznos comunes, de 4 a 5; id. especiales, de 4 a 5; uva moscatel, de 3 a 4; id. negra, de 4 a 4.50. Sandías (el ciento), de \$ 20 a 40; melones de Valencia, de 20 a 30; limones, de 2 a 3.50.

MERCADO DE AVES Y HUEVOS

Precios por mayor. Gallinas especiales (la yunta), de \$ 4 a 4.50; id. regulares, de 2.50 a 3.50; id. chicas, de 2.50 a 3; pollos grandes, de 4.50 a 5; id. medianos, de 3 a 3.50; id. chicos, de 1.50 a 1.70; patos criollos, de 2.50 a 3; id. marrucos, de 1.80 a 2.20; gansos, de 2.80 a 3.40; pavos especiales (el kilo), de 0.80 a 1; id. regulares (la yunta), de 7 a 9; pavitas, de 2.50 a 3. Huevos (la docena), de \$ 0.75 a 0.90.

UNIVERSITARIAS

FACULTAD DE CIENCIAS MEDICAS. Biblioteca - La biblioteca funciona acualmente todos los días de 8 a 12 y de 12.30 a 19 horas. Curso del profesor Fenza Gandolfo - Para el sábado 15 del corriente, a las 11, citanse a los alumnos que deben completar su trabajo de tuberculosis en la sala V del hospital Múñiz.

REMATES

Alberto D. Justo

EN LANUS - 185 lotes. Liquidación definitiva de los terrenos del Banco Español sobre la Avenida Pavón y Remedios de Escalada (antes Nicaragua). Totalmente entre edificación, a pocos metros de la Avenida Pavón, adyacente, con doble vía de tranvías eléctricos y varias de omnibus. A igual distancia de las estaciones Lanús y Gerli. Venta en 80 mensualidades, sin interés, con la máxima base de cinco pesos por mes el lote.

EL DOMINGO 9 de febrero, a las 16 horas (4 p. m.), en los mismos y sus lotes, solo se exigirá tres mensualidades de seta y 2 por ciento de comisión en el acto del remate, y otras 3 mensuales dentro de los 60 días al escriturar por ante el señor Silvio M. Peri, en 80 mensualidades, sin interés, sobre el comprador podrá pagarse en 74 cuotas mensuales. Los que prefieren abonar de inmediato al contado, gozarán de un descuento de 12 por ciento sobre el importe de su compra. Pida datos y planes a Bna. Mitre 478 o por teléfono, U. T. 6314 Lanús. - Alberto D. Justo.

EDICTOS JUDICIALES

El juez de lo civil doctor Argentino G. Barraquero cita y emplaza por treinta días a todos los que se consideren con derecho a los bienes dejados por SOFIA MAROS de MORAITI o MORAITIS, para que comparezcan a deducir sus acciones por ante el juzgado a su cargo número 9 y secretario número 30, bajo apercibimiento de lo que hubiere lugar, en Buenos Aires, diciembre 21 de 1929. - Arturo G. González, secretario. V(6)2.

UNIVERSITARIAS

Por disposición del señor juez de primera instancia en lo civil doctor Mariano Grandoll (juzgado 5, secretario 28), hábase durante treinta días a los que se consideren con derecho a los bienes dejados por fallecimiento de don JACINTO LUIS o JACINTO o LUIS BAGNASCO o BIASCO o MARIA VIRGINIA o MARIA o VIRGINIA MORAGLIO o MORALIS o MORALES de BAGNASCO o de BIASCO. - Buenos Aires, 3 de noviembre de 1929. - Doctor Francisco D. Quezada, secretario. V(2)2.

MARITIMAS

Vapores correos

ENTRAR. 1 - Inglés Alameda Star, procedente de Londres y escalas, con fechas hasta el 15 de enero. 2 - Italiano Princesa María, procedente de Génova y escalas. Correo hasta el 13 de enero. 3 - Francés Florida, procedente de Génova y escalas. Correspondencia hasta el 21 de enero. 4 - Alemán General Belgrano, procedente de Hamburgo y escalas, con fecha hasta el 15 de enero. 5 - Alemán Monte Olivía, procedente de Hamburgo y escalas, con fechas hasta el 20 de enero. 6 - Alemán Madrid, procedente de Bremen y escalas. Correo hasta el 20 de enero. 7 - Inglés Voltair, procedente de Nueva York y escalas, con fechas hasta el 18 de enero. 8 - Norteamericano American Legion, procedente de Nueva York y escalas. Correspondencia hasta el 24 de enero. 9 - Inglés Demerara, procedente de Liverpool y escalas, con fechas hasta el 22 de enero. 10 - Francés Aurigny, procedente de Hamburgo y escalas. Correo hasta el 21 de enero.

A SALIR

1 - Francés Belle Isle, a las 15, para Montevideo, Santos, Río de Janeiro, Pernambuco, La Haya y El Havre. Cierre postal a las 12.30 con alcance a las 13. 2 - Italiano Conte Rosso, a las 14, para Montevideo, Santos, Río de Janeiro, Cádiz, Barcelona y Génova. Cierre postal a las 22 con alcance a las 23. 3 - Inglés Desna, de La Plata para Montevideo, Río de Janeiro, Lisboa y Liverpool. Cierre postal a las 13.50, sin alcance. 4 - Alemán Bayern, a las 16, para Montevideo, Santos, Río de Janeiro, Lisboa, Vigo y Hamburgo. Cierre postal a las 12.30 con alcance a las 13. 5 - Francés Alsina, a las 16, para Montevideo, Santos, Río de Janeiro, Dakar, Las Palmas, Almería, Marsella y Génova. Cierre postal a las 7.30, con alcance a las 19. 6 - Alemán Sierra Córdoba, a las 16, para Montevideo, Santos, Río de Janeiro, Madeira, Lisboa, Vigo, Boulogne y Bremen. Cierre postal a las 12.30, con alcance a las 13. 7 - Norteamericano Western World, a las 16, para Montevideo, Santos, Río de Janeiro, Bahía y Nueva York. Cierre postal a las 12.30, con alcance a las 13. 8 - Francés Swiatowid, a las 16, para Montevideo, Santos, Río de Janeiro, Dakar y El Havre. Cierre postal a las 13.50, con alcance a las 13. 9 - Argentino Comodoro Rivadavia, a las 16, para Magallanes y puertos del Sud. Cierre postal a las 7.30 sin alcance.

VAPORES FLUVIALES

Reperados hoy

De Montevideo, el Ciudad de Buenos Aires y el General Artigas. De Concordia y escalas, el General Alvear. Del Carmelo y escalas, el Carmelo.

A salir hoy

Para Concordia y escalas, el Washington, a las 12.30. Para La Paz y escalas, el Magallanes, a las 19. Para Santa Fe y escalas, el París, a las 11.30. Para Montevideo, el Ciudad de Buenos Aires a las 22, y el General Artigas, a las 21.

CORREO AEREO MARITIMO

PARA MONTEVIDEO, BRASIL, AFRICA Y EUROPA

Alcanza de vapores en puertos del Brasil salida de aviones de General Pacheco (Buenos Aires) los días 8, 15 y 22 de febrero. Alcanzan en Río de Janeiro al día siguiente a los vapores salidos de esta. Francia por grammo, 5 centavos para Brasil y Alemania, y 12 para Europa adonde bien visible "Via aérea". Última hora del día anterior, simple, a las 20. Simplificada, a las 15, en el correo central.



DISCOS A \$ 1.50. Estamos liquidando 25.000 en todas las marcas y repertorios REGALANDO 2 DE ESTE PRECIO POR CADA 10 GRAMOFONOS PORTATILES desde \$ 20. Debido al gran stock de Victrolas - Ortofónicas - membranas - brazos - máquinas a cuerda y eléctricas - HEMOS REBAJADO los precios como también EN NUESTRO TALLER DE COMPOSTURAS. CASA CHICA SIN SUCURSAL SALTA 676 - Bs. As. Aceptamos figuritas "43" y estampillas Pour-La Noblesse

NUESTRA ROPA NO SE DESCOSE. SACO DE VESTIR. Saco para oficina en fino grano de oro negro a \$ 23.- y 17.-. Roveda. CALLAO esq. CANGALLO. Ante: DEFENSA 818 - Buenos Aires U. T. 38. Mayo, 2058-2059

GUIA DE "LA VANGUARDIA" PROFESIONALES

Capital Federal. ABOGADOS: Dr. MARIO BRAVO, Dr. ALBERTO IRIBARNE, HUMBERTO BARRAZA, JOSE E. PFLEGER, SILVIO L. RUGGIERI, El doctor E. SILVA GARAVENTA, F. ZABALA VIGONDO, LUIS M. VALIENTE NOAILLES, ALFONSO y ENRIQUE CORONA MARTINEZ, MARIANO G. CALVENTO (hijo), Dr. BARTOLOME A. FIORINI, CONTADORES: ISAAC MARGULIS, ROMULO BOGLIOLO, DENTISTAS: Dr. ADOLFO DICKMANN, CLINICAS DENTALES POPULARES: Dr. J. S. GUESTRINO, Dr. JUAN CHERTKOFF, Dr. J. M. SOSA, Dr. ADOLFO STERN, DESPACHANTES DE ADUANA: CASTELLANOS & SOSA, JOSE DI BONA, GRABADORES: ENRIQUE GUERET, INGENIEROS: ANSEL V. PACHECO, PEDRO ECHART, EMILIO DICKMANN, MEDICOS: Dr. ENRIQUE DICKMANN, Dr. ENRIQUE MOUCHET, Dr. HUGO MARCUS, Dr. ALEJANDRO KUPERMAN, Dr. ALFREDO PIUMA SCHMID, MEDICOS: Dr. ANTONIO A. CETRANGOLO, Dr. ISAIAS CESARSKY, Dr. V. GAMBINO, Dr. ADOLFO RUBINSTEIN, Dr. GABRIEL LLORT, Dr. RAMON PARDAL, Dr. RAPOPORT, SECRETARIS Y VENERES, PROCURADORES: Profesor T. O. RATTO VALERGA, PROFESORES: INSTITUTO "ATENA", CURSOS DE CONTABILIDAD, TAUQUIGRAFIA, CORRESPONDENCIA COMERCIAL, FRANCÉS E INGLÉS, PREPARACION DE APLAZADOS, VICTORIA 1896, UNION TELIF. 0378, RIVADAVIA, TENEDEORES DE LIBROS: MIGUEL NAVAS, BUENOS AIRES, ABOGADOS: SILVIO L. RUGGIERI y URBANO EYRAS, JOSE ERNESTO ROZAS, Dr. RAFAEL HUMBERTO ALASCIO, JULIO C. MARTELLA, Dr. J. VIDAL BAIGORRI, ESCRIBANOS: JOSE COSTANZA, MEDICOS: Dr. BERNARDO STERN, Dr. G. HUGO DICKMANN, MENDOZA, ABOGADOS: DOCTOR BENITO MARIANETTI, SAN JUAN, ABOGADOS: DOCTOR ARTURO STORNI, MANIQUEI a France Ortega, 260-Gaona-264, LA MÁS IMPORTANTE fabrica de América BUENOS AIRES

Los gobernadores civiles y demás altos funcionarios designados por Primo de Rivera renuncian a sus cargos

MADRID, 4. — El rey ha firmado un decreto aceptando la renuncia presentada por los componentes de la mesa directiva de la asamblea nacional.

MADRID, 4. — Se cree en los círculos diplomáticos de esta capital que hasta tanto que no haya sido reorganizado en su forma original el ministerio de Estado, no se producirán cambios en el cuerpo diplomático.

MADRID, 4. — Los gobernadores civiles, diputaciones y ayuntamientos de numerosas provincias, están presentando sus renuncias. A algunos, como los de las provincias de León, Gerona, Victoria y Cádiz les han sido ya aceptadas, habiendo el gobierno ordenado a los presidentes de las audiencias respectivas hacerse cargo del gobierno civil. A otros se les ruega seguir.

SAN SEBASTIAN, 4. — El diario "La Noticia" fué multado en 300 pesetas y "La Prensa" en 100 pesetas, por violar la censura doméstica.

Aparentemente las autoridades temen que la superior inmediata de la censura del interior del país, que los periódicos piden, precipite una avalancha de críticas contra los actos de Primo de Rivera, durante la dictadura. El nuevo gobierno cree que, por ahora, es suficiente con lo que hace al anular una enorme cantidad de decisiones tomadas por la dictadura, sin que haya necesidad de excitar al público, permitiendo las críticas contra el antiguo gobierno sin ninguna restricción.

REUNIOSE EL GRUPO PARLAMENTARIO LABORISTA

Se discutió acerca de los obstáculos que opone la cámara de los Lores

LONDRES, 4. — El grupo parlamentario laborista celebró hoy una reunión, discutiendo durante una hora la situación creada por la oposición de la cámara de los Lores.

Se tiene entendido que se convino en que el gobierno presente una enmienda a la proposición de la cámara de los Lores sobre el proyecto de seguro de la desocupación, limitando la duración de dicha ley a 3 años, en vez de uno, que estipularía la enmienda de los Lores, tratando por este medio llegar a un compromiso que resuelva la situación.

Hubs choques entre rebeldes y nacionalistas chinos

HONGKONG, 4. — Han ocurrido una serie de choques entre las tropas nacionalistas y los rebeldes, en el norte de Wuchow, registrándose grandes bajas para ambos lados. Los nacionalistas declaran que fueron muertos y heridos más de mil rebeldes.

COLOMBIA

Castrillón es el candidato comunista a la presidencia

BOGOTÁ, 4. — El candidato comunista a la presidencia, Alberto Castrillón, anuncia que no piensa retirarse a su candidatura, ni abandonar la lucha electoral y que su partido concurrirá a las urnas.

LOS ZARISTAS PROYECTABAN INVADIR RUSIA

IGNORASE AUN EL PARADERO DEL GENERAL KOUTIEPOW

PARIS, 4. — Las informaciones autorizadas obtenidas entre los nobles rusos aseguran que Koutiepow, general ruso que era sucesor del gran duque Nicolás en el comando de las fuerzas militares de Rusia blanca, fué secuestrado por los soviéticos, su vista de que supieron que existía un proyecto para invadir a Rusia entrando por Finlandia. Las tropas monárquicas iban a ser conducidas por Koutiepow.

PARIS, 4. — Se han presentado nueve testigos asegurando que vieron a un hombre que se parecía al general Koutiepow que iba en un automóvil luchando contra dos hombres que estaban a su lado. Esto habría ocurrido una hora después del momento en que se supone se realizó el secuestro.

PARIS, 4. — El diario "L'Echo de Paris", refiriéndose a la conversación

Todas las universidades reabrieron sus puertas

MADRID, 4. — Informaciones de toda España, informan que la totalidad de las universidades han reabierto sus puertas y que los estudiantes han regresado a las aulas.

PALMA DE MALLORCA, 4. — Antonio María Sbert, el líder de los estudiantes en las luchas contra Primo de Rivera, que ha sido perdonado por el nuevo gobierno, declaró que la Federación de estudiantes continuará organizándose y trabajando en favor de la libertad.

Cambió formará un partido político

MADRID, 4. — El anuncio de la formación de un gran partido nacional encabezado por Cambó ha producido alarma entre los elementos liberales, los cuales también se sienten impresionados por el matiz exageradamente conservador que tiene el gobierno del general Berenguer.

Los liberales se proponen reformar el partido bajo la presidencia de Santiago Alba, cuya llegada a Madrid, procedente de Bélgica donde se halla como desterrado, es esperada el 17 del actual.

En los círculos políticos se asegura que los liberales no admitirán en sus filas a los amigos del ex ministro Alcalá Zamora, del cual se asegura que abandona el campo monárquico.

Unamuno no ha resultado cuando regresará a Salamanca

SAN SEBASTIAN, 4. — Los amigos de Miguel de Unamuno recibieron un mensaje de éste, en el cual les informa que aun no ha decidido cuándo regresará a ocupar nuevamente su cargo de rector de la Universidad, que abandonó desde que la dictadura le desterró a Francia.

Cambio de los censores de prensa

MADRID, 4. — Todas las oficinas del gobierno funcionan normalmente bajo la dirección de los nuevos ministros, que concentran sus esfuerzos en la restauración de las operaciones constitucionales suspendidas por el general Primo de Rivera, sin criticar, sin embargo, la obra de la dictadura.

El gobierno parece revelar su intención con el cambio de los censores, operado hoy, y la aplicación de la censura al diario "La Nación" de Madrid, cuyas críticas al nuevo gobierno eran consideradas demasiado severas. El gobierno parece desear vivamente también disponer de los servicios de las personas que colaboraron con el general Primo de Rivera.

El ministro de Instrucción pública, duque de Alba, ha iniciado la investigación tendiente a la rápida reanudación de sus tareas por parte de los profesores y estudiantes suspendidos durante la dictadura, y su actuación ha gustado tanto que se ha pedido al general Berenguer que mantenga al duque de Alba en posesión de la cartera de Instrucción en vez de pasarlo a relaciones exteriores.

El marqués de Cavalcanti y el conde de Peña Ramiro serán nombrados, respectivamente, gobernadores militar y civil de Madrid. Corre el rumor de que si el general Primo de Rivera persistiera en sus planes...

PERCANCE A UN HIDROAVION ITALIANO

VILLA CISNEROS (Río de Oro, Africa), 4. — Durante la última noche amarró en estas aguas un hidroavión italiano.

El aparato se encontraba en situación comprometida, habiendo sus tripulantes pedido socorro.

A pesar del temporal reinante, el teniente Collar y el alférez Primo de Rivera, hijo del marqués de Estella, tripulador unas barcas y tras grandes esfuerzos lograron salvar el aparato y a sus tripulantes.

COMENTARIOS DE "L'HUMANITE"

PARIS, 4. — El órgano comunista "L'Humanité", comentando la desaparición del ex general zarista Koutiepow, juzga la posibilidad de que dicho general se haya ido tranquilamente a algún país de la América del Sur, con objeto de escapar a las discordias surgidas entre los monárquicos rusos.

PARIS, 4. — El órgano comunista "L'Humanité", comentando la desaparición del ex general zarista Koutiepow, juzga la posibilidad de que dicho general se haya ido tranquilamente a algún país de la América del Sur, con objeto de escapar a las discordias surgidas entre los monárquicos rusos.

Preocupa en Gran Bretaña la situación española

LONDRES, 4. — La situación de España sigue causando preocupaciones en Gran Bretaña, y despierta tanto interés en el público como la conferencia naval. El mantenimiento de la censura en España no ha ayudado, naturalmente, a restablecer la confianza, aparte del hecho que los corresponsales residentes en la frontera envían una variada cosecha de informaciones inquietantes que llegan generalmente a Londres vía París. Es de notar que se habla más del general Primo de Rivera que del general Berenguer.

La cuestión de la baja de la peseta se hace también tema obligado de comentarios. Muchas personas creen aquí que la baja persistente de aquélla no debe atribuirse a razones financieras, sino a la falta de confianza en la estabilidad de la dictadura española. Es indudable que mientras no lleguen noticias fidedignas, la moneda española será el barómetro de la situación, pues se cree que el valor de la peseta seguirá rápidamente cualquier indicio de restauración de la normalidad constitucional en España.

Hay actualmente en Londres muchos corresponsales de diarios españoles. Ninguno de ellos se aventura a expresar opiniones concretas sobre lo que ocurrirá en su país y todos parecen compartir el interés y la incertidumbre con que contempla la situación la opinión británica.

Hay actualmente en Londres muchos corresponsales de diarios españoles. Ninguno de ellos se aventura a expresar opiniones concretas sobre lo que ocurrirá en su país y todos parecen compartir el interés y la incertidumbre con que contempla la situación la opinión británica.

ORTIZ RUBIO ASUMIRA HOY LA PRESIDENCIA DE MEXICO

MEXICO, 4. — Millares de personas están llegando a la ciudad para asistir a la toma de posesión del nuevo presidente de México, Ortiz Rubio, que se verificará mañana.

Los hoteles están atestados. Guardias armados prestan servicio de vigilancia en la casa del presidente electo, quien se halla atareadísimo recibiendo a sus amigos y consejeros.

EL NUEVO GABINETE

MEJICO, 4. — Se dice que Ortiz Rubio formará el siguiente gabinete: ministro del interior, Portes Gil; guerra, general Amaro; tesoro y hacienda, Montes de Oca; relaciones exteriores, Estrada; agricultura, comercio y trabajo, Luis León; Instrucción pública, Aaron Sánchez; comunicaciones, general Almazán; y gobernador del

COMBATES EN LA TRANSJORDANIA

Hubo 450 muertos

LONDRES, 2. — Los telegramas procedentes de Jerusalén anuncian que, según las informaciones que se han recibido de Amman, se calcula que hubo 450 muertos a consecuencia de los ataques de los "wahabíes" del Nejd contra dos tribus de la Transjordania.

A causa de los repetidos ataques de los "wahabíes", las tribus de la Transjordania se acercan cada vez más a las poblaciones. El coronel Peake, comandante británico de las fuerzas de la Transjordania, partió de Amman para Maan, con carros blindados.

LA RUPTURA DE RELACIONES ENTRE MEXICO Y RUSIA

Causas a que la atribuye Litvinov

MOSCU, 4. — Litvinov, al comentar el asunto referente a la ruptura de las relaciones diplomáticas entre México y Rusia, declaró que no hay duda de que esa actitud por parte de México se debió a la influencia de las potencias extranjeras y que fué tomada en perjuicio de los verdaderos intereses del pueblo mexicano. Litvinov agregó lo siguiente:

"Creo que el pueblo mexicano sabía apreciar grandemente la simpatía con que la Unión de los Soviets consideraba la lucha de México contra su subordinación a los intereses de las potencias imperialistas".

Mr. TAFT HALLASE ENFERMO DE CUIDADO

WASHINGTON, 4. — El ex jefe de justicia de los Estados Unidos, William Taft, presentó ayer la renuncia de su cargo, llegó a ésta, trasladándose con extrema dificultad desde el tren hasta su automóvil, debido a su peso y su extrema debilidad.

Los médicos sostienen que se encuentra muy enfermo y temen que se produzca una recaída, excusándose de predecir el restablecimiento completo.

POLONIA

Fuó detenida una banda de ladrones

VARSOVIA, 4. — La policía de esta ciudad arrestó a una banda de ladrones internacionales, que había asaltado recientemente a una de las principales joyerías de esta capital.

El general Orthes reemplaza a Sandino

En breve atacará el centro de Nicaragua

TEGUCIGALPA, 4. — El general Miguel Angel Orthes, que aparentemente es quien reemplaza al general Sandino en Nicaragua, escribe desde Tegucigalpa narrando las batallas que ha sostenido durante un trimestre hasta el 10 de enero, las cuales se elevan a doce.

Dice tener 2.000 hombres bien equipados que pelearán por la libertad de Nicaragua. Agrega que en estos últimos meses se le han unido 150 guardias nacionales con sus armas.

Finaliza diciendo que pronto atacará el centro de Nicaragua.

NAUFRAGO UN BUQUE DE CABOTAJE

ANCONA, 4. — El vapor costero Eriote de 1100 toneladas que se dirigía desde Gravosa a Bari, naufragó cerca de la isla de Lissa a consecuencia de haber chocado contra unas rocas.

Los tripulantes perecieron ahogados sufriendo heridas otras tres. Los restantes fueron salvados indemnes.

Será aceptada la renuncia de Ramiro de Maeztu

MADRID, 4. — Se tiene entendido que las renuncias presentadas por los embajadores de España en la Argentina y en la ciudad del Vaticano, Ramiro de Maeztu y marqués de Magaz, serán aceptadas.

DESARME DE AGRARIOS COMUNISTAS

MEJICO, 4. — Una banda de agrarios que demostraba tendencias comunistas ha sido desarmada en Matamoros, estado de Coahuila. El desarme fué dispuesto por el gobierno.

MEJICO, 4. — Un mensaje del corresponsal de "Excelsior" informa que mientras se efectuaba un rodeo en Ixhuatlancillo (Estado de Veracruz), una banda de agrarios atacó a un destacamento de fuerzas federales, matando a un coronel, un capitán y un soldado antes de ser repelidos por las tropas, quienes finalmente capturaron a seis de los asaltantes.

PROTESTA DE PRESOS POLITICOS

VALENCIA, 4. — Los presos políticos que se encuentran en la cárcel de esta ciudad, han iniciado un movimiento de protesta por la alimentación que se les suministra.

Desde el jueves los presos políticos declararán la huelga de hambre si no se mejoran sus comidas.

CELEBRE AYER OTRA REUNION LA CONFERENCIA NAVAL

SE EMPEZO A DISCUTIR LA PROPOSICION DE LOS DELEGADOS FRANCESES, PERO SIN LLEGARSE A NINGUN RESULTADO DEFINIDO

LONDRES, 4. — Los miembros de las delegaciones de las cinco potencias navales se reunieron esta mañana, a las 10, en sesión privada, en el palacio Saint James, para discutir el plan transaccional francés y las sugerencias británicas relativas a la división de los barcos en cinco categorías.

NO SE LLEGO A NINGUNA CONCLUSION

LONDRES, 4. — Reunióse el primer comité, estando representado Estados Unidos por Gignon y Adams. Durante dos horas se discutió la proposición francesa sin que se pudiera arribar a ninguna conclusión definitiva a excepción de un acuerdo general declarando que no habrá dificultad para armonizar los métodos de la limitación por categorías o globalmente, a satisfacción de todos. No se discutieron cifras.

EL SOVIET ESTUDIA UN TIPO DE VIDA COMUN

MOSCU, 4. — Con el fin de establecer la absoluta igualdad entre los ciudadanos y apurar la llegada del comunismo puro, el gobierno de los Soviets está actualmente estudiando la adopción de un tipo "standard" de trajes baratos y zapatos para el pueblo, así como un tipo uniforme de casas. Los Soviets se ocupan hasta de basear un tipo común de alimento para todos los habitantes.

RUMOR DESMENTIDO

MOSCU, 4. — Las autoridades soviéticas niegan que hayan sido ejecutados de 400 a 600 ex oficiales de marina rusos.

Personas bien informadas afirman que en los últimos años no hubo nunca tal número de oficiales de marina encerrados en las prisiones de los Soviets.

HOOVER DESEA QUE SE RETIREN DE HAITI LAS TROPAS DE MARINERIA DE LA UNION

WASHINGTON, 4. — El presidente de Estados Unidos, mister Hoover, ha manifestado que tiene la intención de nombrar inmediatamente una comisión que determine "cuándo y cómo se pueden retirar los Estados Unidos de Haití".

Antes de fin de semana se designarán las personas que compondrán la comisión, la que se sabe no podrá ser mayor de siete personas.

POSIBLE VIAJE DEL GRAF ZEPPELIN A BUENOS AIRES

BERLIN, 4. — Empezará a notarse agitación en el mundo turístico con motivo del viaje que el Graf Zeppelin realizará a Buenos Aires, según cálculos problemáticos, en la primavera próxima. Hay, naturalmente, más posibilidades que puestas a bordo y la lucha por éstos es reñida.

El Graf Zeppelin pasará por España. No se sabe aún fijamente si irá directamente a Buenos Aires o si se detendrá en el Brasil.

EN EL MERCADO CEREALista DE CHICAGO

Baja de los precios

CHICAGO, 4. — Los hechos sensacionales producidos en el mercado de cereales son la declinación de precios de los granos, que llegaron hasta la cotización más baja de la temporada a causa de la reducción de la riqueza potencial de los agricultores de 1.235 millones de dólares, al mismo tiempo que se sabía que los diez y seis miembros del "pool" del Este, que habían hecho un "corner" de centeno, perdieron 6.000.000 de dólares.

La liquidación general operada ha herido seriamente el poder adquisitivo de los agricultores. Se calcula que hay una diferencia de 335.000.000 de dólares en comparación con los precios que regían en agosto pasado, cuando las entregas de marzo se cotizaron a 1.53 dólares por 27 kilogramos, comparado con 1.37 7/8 de hoy. La merma ha sido en el maíz es de 554.000.000 de dólares en relación con los precios más favorables de la estación. Comparando a cinco cereales en conjunto, se calcula que la diferencia en su valor es superior a 1.000.000.000 de dólares, respecto a los más altos precios logrados durante la actual estación.

CHILE

Preparativos para la próxima ficción electoral

SANTIAGO, 4. — El conservador del registro electoral elevó hoy un informe al ministro del interior respecto a los partidos políticos y entidades de otro orden que tendrán derecho a inscribirse y presentar candidatos para el próximo período del congreso. Dicho informe reconoce como tales a los partidos conservador, liberal unificado, radical y demócrata, y solamente como entidad político-social a la confederación republicana "crane".

En las tertulias de Chillán, donde se encuentra el presidente de la república,

desea estar representado por marinos en el extranjero, y agregó: "Debemos retirar los marinos alguna vez. Hay personas que desean que esto lo hagamos inmediatamente, pero se me informa que tal medida resultaría desastrosa para el pueblo haitiano. Por otra parte, nuestro tratado de 1913 expira en 1934 y no tendremos derecho a continuar nuestras actuales relaciones después de esa fecha".

EL VAPOR NELLY HALLASE CUBIERTO POR LA NIEVE

ESTOCOLMO, 4. — El vapor danés "Nelly", se encuentra aislado en el golfo de Finlandia desde el domingo pasado, cubierto por la nieve, parseado un block de hielo.

Se teme que la tripulación del barco compuesta de 29 hombres haya perecido.

Lindbergh sufrió un percance de aviación

LEBEC, (California), 4. — El aviador Charles A. Lindbergh, al realizar un vuelo con un deslizador, perdió parte del ala derecha, pero logró aterrizar sano y salvo a 1600 metros de distancia del punto de partida.

HUELGA FERROVIARIA EN LA INDIA

BOMBAY, 4. — Esta mañana inició la huelga del ferrocarril peninsular de la India. Los maquinistas, guardafuerzas y jefes de estación permanecen, en general, leales a la empresa.

Las fuerzas de policía han sido reforzadas para proteger a los que siguen en sus puestos.

Los dirigentes de la Unión Ferroviaria han declarado que la huelga probablemente se prolongará hasta tanto sus demandas sean acordadas completamente, incluso el aumento de salarios solicitado.

VIOLENTO TEMPORAL EN PONTEVEDRA

PONTEVEDRA, 4. — Se ha desencadenado sobre esta ciudad un violento temporal que está causando enormes daños.

La plaza de Abastos ha sido demantelada por el huracán. Un obrero que estaba trabajando en lo alto de un tejado fué arrebatado por el viento, cayendo a la calle, donde murió.

La víctima se llamaba Esteban Cas...

PERU

Monopolio del petróleo

LIMA, 4. — El senado ha aprobado las medidas creadas por el gobierno para el establecimiento del monopolio en las ventas del petróleo y de sus derivados.

ca, se reunirán hoy los presidentes de los partidos políticos a fin de deliberar sobre los nombres de las personas que figurarán en las listas de candidatos.

DISENSIONES EN LA DELEGACION AMERICANA

LONDRES, 4. — Comentando las informaciones acerca de las disensiones ocurridas entre la delegación americana, uno de los miembros de la misma dijo que entre ellos había mucha armonía y que no existía más disensiones que aquellas que pueden esperarse razonablemente.

La delegación americana se reunió a las 9, y a las 10 Gibson y Adams se dirigieron a la reunión del comité.

EL CANCELLER DE AUSTRIA LLEGO A ROMA

ROMA, 4. — Procedente de Viena llegó hoy a las 12.25 el canciller austriaco Schober, alendo saludado en la estación por los subsecretarios de Estado, Giunta y Panti, autoridades y personal de la legación de Austria.

SALVO SOBRE UN BLOQUE DE HIELO

NIAGARA FALLS, (Ontario), 4. — Un muchacho fué salvado mientras flotaba sobre un bloque de hielo llevado por la rápida corriente, hacia las cataratas del Niágara.

El joven había tratado de cruzar el río en un pequeño bote, pero perdió los remos. Viendo que su embarcación se precipitaba hacia las cataratas, desesperado la abandonó alizándose de un bloque de hielo.